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AGRONEGÓCIO 9

A convite de Rogério Fernandes, Head de Relações Internacionais e Governamentais da BFUCA Unesco, o empresário 
Victor Felipe Oliveira, CEO do Grupo 3F participará, nos dias 20 e 21 de maio, em Cannes, na França, do evento Better 
World Fund durante o Festival de Cinema de Cannes 2023. 

Semana do MEI terá 
atividades gratuitas 
em cidades no Norte de 
Minas

Programa de Gestão 
destaca o diferencial das 
vendas na era digital

Victor Felipe integra a comitiva da 
Unesco para lançamento da Aliança 
Fundo Amazônia
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Um fruto nativo do cerrado pode se tornar uma alternativa para ali-
mentação de bezerros leiteiros. O baru foi tema de estudo do mestre 
em Produção Animal pelo Instituto de Ciências Agrárias (ICA) da UFMG, 
Lucas Gomes Vieira.

Quase 40% dos estudantes brasileiros do 4º 
ano do ensino fundamental (EF) não dominam 
habilidades básicas de leitura, ou seja, apresen-
tam dificuldades em recuperar e reproduzir par-
te da informação declarada no texto. Os dados 
são do Estudo Internacional de Progresso em 
Leitura (PIRLS) de 2021. 

Pesquisa do ICA/ UFMG aponta o 
uso da farinha de baru na
alimentação de bezerros 

Quatro em cada dez alunos brasileiros do 
4º ano não dominam a leitura

Semana Especial das Mães 
é realizada na Santa Casa
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AGRONEGÓCIO 9  

CIDADE 4

O Dia das Mães, que foi celebrado no último dia 14, é uma 
data especial para homenagear e reconhecer a importância das 
mães em nossas vidas. Na Santa Casa Montes Claros, diversas 
ações foram realizadas ao longo da semana para tornar essa data 
especial e proporcionar momentos de alegria e reconhecimento 
às mães presentes no ambiente hospitalar. 

No próximo dia 30, o Centro Educacional 
da Fundação Caio Martins (Fucam), em São 
Francisco, receberá a implantação de uma 
horta comunitária agroecológica. A iniciativa 
é parte da capacitação “Ação Educação para o 
Campo”, que prevê a implantação de hortas 
em todos os municípios atendidos pela Fu-
cam.

Uma ferramenta de estudo acessível, 
gratuita e multidisciplinar. Essa foi a pro-
posta para a criação do programa “Se Liga 
na Educação”, que, em meio às restrições 
sociais e sanitárias impostas pela pandemia 
de Covid-19, auxiliou os estudantes da rede 
pública de ensino a continuarem estudando, 
mesmo que fora das salas de aula. 

Horta agroecológica da 
Fundação Caio Martins 
será instalada em São 
Francisco

Programa se consolida 
como ferramenta  
importante na 
democratização da 
educação
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Inteligência Artificial: aliada ou vilã 
na criação dos filhos?

Comunicado às pessoas físicas com 
investimentos no exterior (Parte 1)

Riscos da Romantização positiva na 
Maternidade em tempos atuais

No dia 30 de abril de 2023 foi 
editada a Medida Provisória 1.171 
que trouxe alterações sobre a tribu-
tação da renda auferida por pessoas 
físicas residentes no Brasil em apli-
cações financeiras, entidades con-
troladas e trusts no exterior.

Além da previsão de tributação 
exclusiva (leia-se: sem aplicação das 
deduções previstas na legislação 
para a Declaração de Ajuste Anual 
do Imposto de Renda da Pessoa Fí-
sica) para os rendimentos decorren-
tes de capital investido no exterior, 
trouxe a tributação do lucro de en-
tidades controladas por residentes 
no Brasil a cada final de exercício. 

Tanto os rendimentos decorrentes 
de capital investido no exterior 
efetivamente disponibilizado para 
a pessoa física, quanto o lucro no 
exterior serão tributados com alí-
quotas progressivas de: 0% sobre a 
parcela anual dos rendimentos que 
não ultrapassar R$ 6.000,00; 15% 
sobre a parcela anual dos rendi-
mentos que exceder a R$ 6.000,00 
e não ultrapassar R$ 50.000,00; e 
22,5% sobre a parcela anual dos 
rendimentos que ultrapassar R$ 
50.000,00.

As disposições da Medida Pro-
visória 1.171/2023 determinam a 
tributação do lucro das entidades 

controladas por pessoa física resi-
dente no Brasil auferidos a partir 
de 1º de janeiro de 2024 e, apesar 
de não especificar, a legislação bra-
sileira define entidades no exterior 
de forma ampla, abrangendo socie-
dades e demais entidades, personi-
ficadas ou não, incluindo fundos de 
investimentos e fundações.

A Medida Provisória 1.171/23 
tem como alvo as entidades no 
exterior que auferem apenas ren-
das passivas, tais como, juros, di-
videndos, aluguéis, rendimentos 
de aplicações financeiras, royalties, 
entre outros. Neste sentido a nor-
ma se aproxima a de outros países, 

conhecidas internacionalmente 
como CFC (Controlled Foreign 
Company), que também tributa 
apenas os rendimentos passivos. 
Portanto, os ganhos de capital per-
cebidos pela pessoa física residente 
no Brasil na alienação, na baixa ou 
na liquidação de bens e direitos lo-
calizados no exterior que não cons-
tituam rendas passivas nos termos 
da Medida Provisória nº 1.171 per-
manecem sujeitos às regras especí-
ficas de tributação dispostas no art. 
21 da Lei nº 8.981, de 20 de janeiro 
de 1995.

A tributação do lucro das enti-
dades no exterior controladas por 

pessoas físicas residentes no país em 
momento anterior às efetivas distri-
buições de lucros já foi objeto, há dez 
anos, da Medida Provisória 627/2013, 
em seus artigos 89 e 90, mas que 
acabou não sendo convertida em lei. 
Portanto, ainda é necessário acompa-
nhar o trâmite da Medida Provisória 
1.171/2023 para saber se serão man-
tidas as suas previsões.

A Medida Provisória 1.171/2023 
também trata da tributação dos bens 
e direitos detidos por trusts que te-
nham sido instituídos ou tenham 
como beneficiários pessoas físicas 
residentes no Brasil. Neste tema é 
importante notar que a norma define, 

com data a partir de 1º de janeiro de 
2024, que a distribuição do trust para 
o beneficiário terá natureza de trans-
missão a título gratuito pelo institui-
dor para o beneficiário. Aos que são 
mais atentos ficará a pergunta: mas 
transferências entre trusts e bene-
ficiários não são necessariamente 
transmissões a título gratuito? Sim, 
são transmissões a título gratuito 
porque não decorrem de qualquer 
relação entre beneficiário e trust, 
mas de uma estipulação por um 
terceiro, de forma gratuita. Não de-
correm de um trabalho feito pelo 
beneficiário ao trust, nem de um 
capital aplicado pelo beneficiário.

As recomendações dissemina-
das nas redes sociais, nos livros, 
nas músicas e em tudo o que se 
refere ao social, é: seja feliz. Esteja 
sempre feliz. No entanto, quando 
encaramos esse estado de felicida-
de e ignoramos os desafios natu-
rais da vida, certamente, corremos 
o risco de desenvolver a positivida-
de tóxica.

Um novo hábito que busca 
olhar para o leque de emoções vi-
vidas pelas pessoas, afirmando que 
apenas os sentimentos felizes são 
aceitos em detrimento aos desagra-
dáveis.

Uma negação da tristeza, moti-
vada por uma visão extremamen-
te otimista da vida. Uma tentativa 
de escapar dos problemas. Mas e 
quando a maternidade se choca 
com essa positividade?

Pensando no mês das mães, 
momento em que reverenciamos o 
gerir da vida, não podemos esque-
cer que essa maternidade, muitas 
vezes, é romantizada.

A romantização do materno, se 
dá de forma angelical, sem respei-
tar e sem permitir que seja verbali-
zada a dor, o cansaço, a saudade, 

a exaustão, os medos e, principal-
mente, a insegurança contida nes-
sa nova condição da mulher.

Os olhos se fecham para reco-
nhecer que sim, a maternidade 
é maravilhosa, mas não o tempo 
todo. 

Onde está escrito que a mulher 
tem que estar feliz a todo custo? 
Em muitos casos, as mães relatam 
julgamentos em momentos dolo-
rosos, do tipo: “calma, vai passar. 
Você deveria estar feliz. Afinal, fi-
lho é uma benção”. Frases muito 
cruéis, que fazem com que elas se 
sintam mais sozinhas e inadequa-
das, do que apoiadas e compreen-
didas.

Em tempos modernos, traze-
mos o endeusar da maternidade 
para a exposição de exemplos e ro-
tinas maternais perfeitas nas redes 
sociais que, sem sombra de dúvi-
das, aumenta ainda mais a cobran-
ça e a culpa eterna dessa mulher.

Um cenário onde tudo é perfei-
to e os sentimentos aceitáveis ou 
permitidos. E fatalmente, assim 
nasce a culpa por não estar sempre 

feliz, agradecida e completa com a 
maternidade.

Surge o questionamento do 
amor e de sua utilidade, por às 
vezes achar tedioso realizar tarefas 
repetitivas com o bebê, além do 
medo de contar que sentiu alívio ao 
retornar ao trabalho, por exemplo.

Isso acontece porque, infeliz-
mente, nossa cultura não dá muito 
espaço para não estarmos bem. Há 
uma expectativa cruel e irreal, de 
que uma mulher só pode estar feliz 
e realizada ao se tornar mãe.

Fato é que, por mais que você te-
nha desejado e planejado seu bebê, 
isso não é garantia de que você vi-
verá em céu de brigadeiro sempre. 
O que precisa é trabalhar esse senti-
mento, minimizar os desconfortos, 
verbalizar o que incomoda e não se 
culpar.

Portanto, permita-se experimen-
tar todas as transformações da mu-
lher tão humana que está nascendo. 
Viva a dor e a delícia de ser o que 
é, dentro da sua realidade, do seu 
contexto.

Você é única e seu bebê também, 
portanto, permita-se chorar, gritar, 

Aqueles que puderam presen-
ciar a última edição do SXSW em 
Austin este ano devem ter sido 
impactados fortemente pelos insi-
ghts de dois grandes pensadores. 
A mensagem final de ambos traz 
a evidência de que a tecnologia 
e todos os seus avanços depen-
dem totalmente do humano. De 
um lado, o professor Simran Jeet 
Singh defendeu um conceito da 
religião Sikh que diz que a vida e 
o otimismo não são questões bi-
nárias: as dificuldades coexistem 
com coisas positivas. Cabe a nós 
aprender a olhar também para o 
lado bom das circunstâncias e, 
dessa maneira, avançar, crescer 

e seguir em frente. Whurley, um 
conceituado empreendedor e es-
tudioso da computação quântica, 
discorreu sobre como as vanta-
gens da inteligência artificial (IA) 
ultrapassam de longe as dificulda-
des que muitos céticos preferem 
enxergar.

Toda essa introdução se faz ne-
cessária para falar sobre o impac-
to da IA na maternidade, uma das 
experiências mais intensas e gra-
tificantes na vida de uma mulher, 
mas que também pode ser uma 
das mais desafiadoras. Eu, como 
mãe da Sofia, venho acompanhan-
do as discussões sobre o tema e 
acho imprescindível trazer essa 

reflexão para preparar as atuais 
e futuras gerações. A chegada de 
um bebê traz muitas responsabili-
dades, demandas e, independen-
temente de idade, raça ou classe 
social, faz com que as famílias se 
vejam de frente com um universo 
extraordinário e insólito, para o 
qual não há manual de instruções 
ou curso preparatório. A partir 
desse momento, muitas defini-
ções passam a ser estruturadas 
em função desta nova vida que 
está chegando ao mundo, absor-
vendo muito tempo e energia não 
só das mães, como de todas as 
pessoas envolvidas.

Pois alguns dos desafios oriun-

dos da chegada de um bebê po-
dem hoje ser mais facilmente 
superados com o apoio de um 
aliado um tanto inusitado: a IA. 
Assunto controverso e ainda fora 
do alcance de muitos brasileiros, 
pois quase 34 milhões de pessoas 
ainda não tem acesso à internet, 
segundo dados da pesquisa Digi-
tal 2023. Um primeiro olhar pode 
sugerir que o uso excessivo de 
tecnologia possa causar efeitos 
negativos no crescimento e edu-
cação de crianças. Não faltam es-
tudos que apontam os malefícios 
de uma alta exposição a conteú-
dos digitais e horas dispensadas 
em frente às telas - em detrimento 

de atividades presenciais. Por ou-
tro lado, seria impensável negar 
os benefícios trazidos pelos avan-
ços tecnológicos. Como chegar a 
um uso equilibrado?

Em sua faceta positiva, a IA 
pode fornecer suporte, infor-
mações e soluções para auxiliar 
as famílias a superarem desafios 
de forma mais eficiente e menos 
trabalhosa. Ela atua hoje no mo-
nitoramento de saúde, na detec-
ção de padrões de sono e vigília 
e fornecem insights sobre a saúde 
do bebê. Os assistentes virtuais, 
cada vez mais capacitados, podem 
prestar todo tipo de auxílio, des-
de o provimento de informações 
até criação de uma rotina com 
horários e atividades pré-estabe-
lecidas.

Tudo isso é embasado por 
ferramentas de análise de dados, 
que geram conhecimento preciso 
para tomadas de decisões sobre 
a saúde e bem-estar. Ainda mais 
impactantes são as soluções B2B, 
que geram eficiência nos proces-
sos hospitalares e laboratoriais, 
trazendo mais segurança e con-
forto para as famílias. O setor 
de educação também está sendo 
fortemente impactado, seja pelo 
incremento do EAD, seja pela 
possibilidade de experiências de 
ensino imersivas. Em resumo, é 
preciso achar o equilíbrio para o 
melhor uso da Inteligência Artifi-
cial e outras tecnologias na cria-

ção de filhos.
A IA, assim como muitas outras 

tecnologias, demanda acompa-
nhamento próximo para que haja 
uma orientação correta sobre seu 
uso saudável. Essa sempre foi uma 
preocupação dentro de casa com 
minha filha. Busquei apresentar 
os mais variados conteúdos e logo 
cedo percebi um talento criativo 
e artístico para o desenho e, com 
a ajuda de uma professora, a in-
centivei a desenvolvê-lo. Ela foi 
apresentada a lápis e pincéis pró-
prios para pinturas artesanais. Ao 
mesmo tempo, recebeu acesso a 
um iPad e aplicativos de desenho. 
Hoje, aos 15 anos, ela já tem claro 
que essa será a sua futura área de 
atuação.

Em resumo, o uso da tecno-
logia e da IA pode ser positivo 
quando incentiva a criatividade 
e a curiosidade. Causa preocupa-
ção quando enseja “pasteuriza-
ção” dos conteúdos gerados por 
algumas ferramentas, que pode 
desestimular o desenvolvimento 
do pensamento crítico, da capa-
cidade criativa e da habilidade de 
resolução de problemas. Tais sen-
sibilidades não serão - ao menos 
não facilmente – absorvidas e de-
senvolvidas por robôs. A verdade 
é que não há mais como negar os 
benefícios das novas tecnologias, 
mas o olhar vigilante e direcional 
de mães e pais se faz cada vez 
mais necessário.

sofrer, viver e ser real. 
Essa maternidade real passa por 

esse conceito de viver todas as ex-
periências que essa nova vida lhe 
traz. Viver o que é positivo, viver o 
que é negativo.

A maternidade real vem com um 

combo de alegrias e angústias, mas 
com experiências únicas e diferen-
ciadas.

Cada mulher vai viver essa ex-
periência de uma forma, para umas 
poderá ser mais prazerosa, enquan-
to que para outras poderá vir carre-

gada de medos e dores.
O ideal é fugir da positividade 

tóxica, seja na maternidade ou 
não. Aprender a nossos sentimen-
tos e ser fiel a eles, com respeito 
e acolhimento para evitar somati-
zações.
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Câmara de Vereadores cobra EPIs Câmara de Vereadores cobra EPIs 
para servidores municipaispara servidores municipais

Câmara dos Deputados aprova urgência Câmara dos Deputados aprova urgência 
para projeto do arcabouço fiscalpara projeto do arcabouço fiscal

Maior investimento público e privado Maior investimento público e privado 
é essencial ao avanço da regularização é essencial ao avanço da regularização 
fundiáriafundiária

Cartórios também podem dificultar regularizaçãoCartórios também podem dificultar regularização
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A Câmara de vereadores apro-
vou em reunião ordinária nesta 
semana, requerimento alertando 
para a necessidade e cobrando a 
aquisição e distribuição EPIs (Equi-
pamentos de Proteção Individual) 
para os agentes de endemias, pe-
dreiros, serventes de zeladoria e 
garis.

A autora do requerimento, vi-
ce-presidente da Casa Maria He-
lena Lopes (MDB) ressaltou que 
em alguns casos servidores estão 
trabalhando sem equipamentos es-
senciais: “Acompanhando trabalho 
de agentes, percebi alguns usando 
tênis e seria necessário botas ade-

quadas”, destacou Maria Helena.
A vice-presidente ressaltou que 

o uso do EPI é fundamental para 
garantir a saúde e a proteção do 
trabalhador, evitando consequên-
cias negativas em casos de aciden-
tes de trabalho além de garantir 
que o profissional não será expos-
to a doenças ocupacionais, que 
podem comprometer a capacida-
de de trabalho e de vida, durante 
e depois da fase ativa de trabalho. 
Todas as atividades que possam 
imprimir algum tipo de risco físi-
co para o trabalhador devem ser 
cumpridas com o auxílio de EPIs 
que incluem óculos, protetores 

auriculares, máscaras, mangotes, 
capacetes, luvas, botas, cintos de 
segurança, protetor solar e outros 
itens de proteção.

Maria Helena lembrou que o 
uso dos equipamentos é determi-
nado por norma técnica e devem 
ser fornecidos de forma gratuita ao 
trabalhador para o desempenho de 
suas funções.

O requerimento aprovado por 
unanimidade pela Casa foi encami-
nhado ao executivo. Os parlamen-
tares, que tem como missão fisca-
lizar o executivo acompanharão o 
andamento do processo. (Ascom 
CMMC)

A Câmara dos Deputados 
aprovou nesta quarta-feira (17) o 
regime de urgência para o proje-

to de lei complementar que fixa 
novas regras fiscais para gastos da 
União, que irá substituir o atual 

teto de gastos. No total, 367 de-
putados votaram a favor e 102, 
contra.

No total, 367 deputados votaram a favor e 102, contra

Com a decisão de hoje, ficam 
dispensadas formalidades e pra-
zos regimentais, como interstícios, 
permitindo andamento mais rápi-
do do projeto na Casa. Desta for-
ma, a previsão é que o projeto seja 
votado em plenário já na semana 
que vem.  

A proposta do arcabouço fiscal 
foi enviada em abril pelo governo 
federal ao Congresso Nacional. O 
relator do projeto, deputado Cláu-
dio Cajado (PP-BA), apresentou o 
relatório nessa terça-feira (16) e in-
cluiu gatilhos para obrigar o corte 
e a contenção de gastos no caso de 
descumprimento da meta fiscal.

Chamado de Regime Fiscal 
Sustentável pelo relator, o pro-
jeto prevê que, no caso de des-
cumprimento das metas, haverá 
contingenciamento (bloqueio) de 
despesas discricionárias. O texto 

de Cajado estabelece a adoção, no 
ano seguinte ao descumprimento, 
de medidas automáticas de contro-
le de despesas obrigatórias, como 
a não concessão de aumento real 
de despesas obrigatórias e a sus-
pensão de criação de novos cargos 
públicos e da concessão de benefí-
cios acima da inflação.

Caso o descumprimento acon-
teça pelo segundo ano conse-
cutivo, novas proibições serão 
acrescentadas às existentes, como 
o aumento de salários no funcio-
nalismo público, admissão ou con-
tratação de pessoal e realização 
de concurso público (nos últimos 
dois pontos, a exceção é para re-
posição de cargos vagos).

Segundo Cajado, estará fora 
dos gatilhos o reajuste real do sa-
lário mínimo, com aumento acima 
da inflação. Inicialmente, havia 

previsão de também retirar o Bolsa 
Família do limite de gastos. O de-
putado explicou que o benefício 
também estará sujeito às normas 
gerais para que seja reajustado aci-
ma da inflação.

O líder do governo, deputa-
do José Guimarães (PT-CE), disse 
que, com a aprovação da urgência, 
haverá uma rodada de negociações 
com as bancadas até a próxima 
semana, quando o texto deve ser 
votado em plenário.

Mais cedo, em audiência pú-
blica na Câmara dos Deputados, 
o ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, afirmou que o novo arca-
bouço fiscal está sendo construído 
de forma a “despolarizar” o país 
e que tem conversado com parla-
mentares da base governista e da 
oposição em busca de apoio ao 
projeto. (Agência Brasil)

Para que a regularização fun-
diária de interesse social (Reur-
b-S) consiga avançar no país é 
fundamental a ampliação dos in-
vestimentos públicos e também 
privados nessa política. Além 
disso, a Lei Federal 13.465, de 
2017, que trata do tema, preci-
sa ser aperfeiçoada, de modo a 
incluir, entre outros pontos, ins-
trumentos coercitivos que obri-
guem os gestores a implantarem 
o Reurb-S nos municípios. 

Essa foi a principal tese ex-
traída da audiência pública que 
a Comissão de Assuntos Munici-
pais e Regionalização da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) realizou na quarta-feira 
(17). A reunião foi solicitada 
pelo deputado Leleco Pimentel 
(PT), que buscou apresentar os 
fundamentos do programa no 
contexto de retomada do Minha 
Casa, Minha Vida e de recriação 
do Ministério das Cidades.

VONTADE POLÍTICA

Na avaliação do advogado Thia-
go Naves, especialista em Direito 
Urbanístico e Ambiental, o setor 
público em seus vários níveis não 
está preparado para atuar na regu-
larização fundiária. Faltam recur-
sos, conhecimento e vontade po-
lítica, na sua opinião, baseada nas 
suas experiências em Uberlândia 
(Triângulo mineiro) e em São Se-
bastião do Maranhão e São José do 
Jacuí, estes na região do Rio Doce.

Ele detectou que as duas expe-
riências são bem diferentes. Se em 
Uberlândia há várias ocupações 
com conflitos sociais que vão de-
saguar no Judiciário, nas duas pe-
quenas cidades, a demanda é pela 
regularização de todo o território 
municipal.

Já no caso dos dois municípios 
menores, de acordo com ele, as 
comunidades são pacíficas e não 
há conflitos, mas as prefeituras, 
por falta de recursos e conheci-
mento, não conseguem avançar.

Por tudo isso, Thiago Naves 
defende que a Lei 13.465 seja 

aprimorada, acrescentando a ela 
dispositivos coercitivos. “Voltando 
ao exemplo de Uberlândia, não há 
nada coercitivo na lei para fazer 
com que o prefeito e seus secretá-
rios cumpram o que está na legis-
lação”, detectou.

Já para auxiliar os pequenos 
municípios, o advogado propõe 
mecanismos na lei que garantam 
verba para o Reurb-S e instrumen-
tos de divulgação e formação para 
orientar os potenciais alvos do 
programa. “Na lei, está previsto 
que os próprios moradores po-
dem requerer a regularização, mas 
eles não têm esse conhecimento”, 
concluiu.

BRASIL COLÔNIA

André Albuquerque, presiden-
te da Terra Nova Regularizações 
Fundiárias, lamenta que no Brasil 
ainda se tenha que conviver com 
resquícios do período colonial: 
“Em Santos (SP), muitas pessoas 
que construíram casas em áreas 

Na opinião de dois participan-
tes, os cartórios, como uma das 
etapas finais da regularização, 
podem influenciar positivamen-
te ou não esse processo. Enrico 
Madia, presidente da Comissão 
Nacional de Regularização Fun-
diária, afirmou que os Cartórios 
de Registros de Imóveis são os 
responsáveis pela emissão da 
certidão de regularização fun-
diária. E que os oficiais desses 
estabelecimentos podem travar 
o processo se fizerem uma inter-
pretação muito restritiva das leis 

envolvidas.
Mais radical, João Costa Filho, 

ex-conselheiro da Região Metro-
politana do Vale do Aço, acredita 
que os cartórios sejam instru-
mentos do status quo para man-
ter a situação fundiária sem avan-
ços. Com isso, sua atuação acaba 
por fazer com que os processos 
de regularização fundiária sem-
pre esbarrem em dificuldades.

Para enfrentar esse e outros 
desafios, conta Enrico Madia, foi 
criada a Comissão Nacional de 
Regularização Fundiária, visando 

reunir profissionais, entre advo-
gados, arquitetos, topógrafos, 
engenheiros e outros para dis-
cutir as melhores práticas nessa 
área. Ele divulgou estudo da Uni-
camp de 2016 apontando que a 
irregularidade fundiária no Brasil 
traz perdas da ordem de 10% do 
PIB.

O vereador de Uberlândia 
Igino Oliveira analisou que a 
questão fundiária brasileira remete 
a nossa história de injustiça e ex-
clusão. “É fácil saber numa cidade 
quem são os herdeiros dos amigos 

do rei de Portugal: são os que tem 
propriedades regularizadas; os de-
mais são os que moram em áreas ir-
regulares, sem documento e muitas 
também sem água e esgoto”, disse.

Mila Costa, presidente da Agên-
cia RMBH, disse que a regularização 
fundiária é prioritária na institui-
ção, que presta assessoria técnica 
para os 34 municípios da região 
mais os 16 do Colar Metropolitano 
que queiram fazer regularização 
fundiária. E a maioria desses muni-
cípios não tem equipe técnica para 
atuar nisso.

FRANKENSTEIN

Na reunião, o deputado Leleco 
Pimentel destacou que a regulari-
zação fundiária foi tema da disser-
tação de mestrado formulada por 
ele. Disse ainda que a Reurb-S 
consiste na titulação de imóveis 
ocupados informalmente por 
pessoas de baixa renda em áre-
as urbanas, com o objetivo de 
assegurar o direito à moradia e 
evitar conflitos pela posse dos 
terrenos.

Por outro lado, ressalvou 

que a Lei 13.465, apesar dos 
avanços, tornou-se um “Franke-
nstein”, devido às várias mo-
dificações que apontaram para 
o fortalecimento do direito de 
propriedade.

Ele também comemorou a 
volta do Ministério das Cidades e 
o anúncio do presidente Lula de 
construir 2 milhões de moradias. 
“O governo federal nos dá esperan-
ça de podermos rever a política de 
regularização fundiária no Brasil, 
no caminho da justiça social”, con-
cluiu. (Portal ALMG)

particulares são obrigadas a pagar 
‘aluguel de chão’. Por isso, esta-
mos lançando a campanha ‘Diga 
não ao aluguel de chão’”, divul-
gou.

Outro sério problema observa-
do na cidade, que se repete País 
afora é o dos despejos forçados 
em áreas consolidadas. “Vemos de-
mandas por desocupação de áreas 
onde pessoas estão há 20 anos e o 
Judiciário concede a reintegração 
de posse aos proprietários”, estra-
nhou.

EXPERIÊNCIA POSITIVA

Mas o gestor apresentou uma 
experiência positiva de regulariza-
ção fundiária, em Nova Lima (Re-
gião Metropolitana de Belo Hori-
zonte). Segundo ele, a Terra Nova 
atuou na bairro do Galo já estava 
em processo de reintegração de 
posse, apesar de 600 famílias te-
rem adquirido lotes no local e 130 
já terem construído suas casas. 
“Aplicamos o Rehurb lá e estamos 
trabalhando para implantação da 

infraestrutura”, confirmou.
Por fim, ele sugeriu que as en-

tidades que atuam nessa área bus-
quem recursos também na iniciati-
va privada, especialmente junto a 
fundos de investimentos dispostos 
a auxiliar projetos de impacto so-
cial. “Os recursos públicos para 
regularização fundiária não são 
suficientes; precisamos do merca-
do financeiro para complementar. 
Tem pessoas do bem lá, que po-
dem oferecer o recurso de uma 
forma amigável”, apostou.

Mesa da audiência reuniu especialistas dos setores 
público e privado para debater regularização fundiária



Montes Claros,  sexta-feira, 19.5.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 cidade

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,91

Cotação EURO - REAL

R$ 5,45

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 34º
Min. : 21 º

Semana Especial das Mães é realizada Semana Especial das Mães é realizada 
na Santa Casana Santa Casa

Victor Felipe Oliveira integra a Victor Felipe Oliveira integra a 
comitiva da BFUCA Unesco para comitiva da BFUCA Unesco para 
lançamento do Programa Aliança lançamento do Programa Aliança 
Fundo AmazôniaFundo Amazônia

Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 Saúde

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Montes Claros contrata R$ 4,7 Montes Claros contrata R$ 4,7 
milhões de exames laboratoriaismilhões de exames laboratoriais

Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)
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A convite de Rogério Fernan-
des, Head de Relações Interna-
cionais e Governamentais da 
BFUCA Unesco, o empresário 
Victor Felipe Oliveira, CEO do 
Grupo 3F participará, nos dias 
20 e 21 de maio, em Cannes, na 
França, do evento Better World 
Fund durante o Festival de Cine-
ma de Cannes 2023.

Uma das premiações mais re-
nomadas do cinema, o prestigia-
do Festival de Cannes reúne as 
maiores celebridades do mundo. 
Em sua 76ª edição, está sendo re-
alizado na tela do Grand Théâtre 
Lumière em Cannes. 

Victor Felipe Oliveira integra 
a comitiva da BFUCA – Brasil, 
Federação Nacional das Associa-
ções, Centros e Clubes Unesco 
do Brasil e participará do lan-
çamento do Programa Aliança 
Fundo Amazônia, que nasce de 
uma aliança que une a BFUCA, 
a Federação Brasileira de Clu-
bes e Associações da Unesco e 
a Amazônia Fund Club Eventos 
e Promoções, para financiar os 
projetos de algumas das mais 

importantes organizações sem 
fins lucrativos brasileiras, como 
SPVS, SOS Amazônia, Instituto 
ALOK e empresas pioneiras em 
sustentabilidade, com o objetivo 
de apoiar mais de 300 aldeias in-
dígenas.

Também estarão presentes 
no lançamento do programa um 
seleto grupo de artistas que são 
referência no cenário internacio-
nal, como Johnny Depp,  Robert 
De Niro e Leonardo DiCaprio, 
além de artistas, políticos e em-
presários brasileiros. 

O Grupo 3F assumiu o com-
promisso de apoiar a iniciativa, 
buscando possiblidades sus-
tentáveis para uma melhor pre-
servação ambiental e social da 
Amazônia.

A participação do empresário 
Victor Felipe Oliveira se deve ao 
extenso e ativo networking esta-
belecido nos últimos anos com 
entidades, empresários de rele-
vância internacional e nacional, 
fortalecendo uma importante 
rede de contatos, além das ações 
de responsabilidade social de-

O Dia das Mães, que foi celebra-
do no último dia 14, é uma data 
especial para homenagear e reco-
nhecer a importância das mães em 
nossas vidas. Na Santa Casa Mon-
tes Claros, diversas ações foram re-
alizadas ao longo da semana para 
tornar essa data especial e pro-
porcionar momentos de alegria e 
reconhecimento às mães presentes 
no ambiente hospitalar.

Para o superintendente do hos-
pital, Maurício Sérgio Sousa e Sil-

va, “as comemorações dentro do 
hospital trazem benefícios tanto 
para as pacientes quanto para as 
colaboradoras, pois criam um am-
biente mais acolhedor, humaniza-
do e afetivo, o que pode auxiliar 
no processo de recuperação das 
pacientes. Já para as colaborado-
ras, participar dessas atividades 
especiais fortalece a relação de cui-
dado e empatia com as pacientes, 
criando um ambiente de trabalho 
mais positivo e motivador”, expli-

ca o gestor.
Uma das ações promovidas foi 

um almoço especial no SND (Ser-
viço de Nutrição e Dietética). A 
iniciativa visou proporcionar uma 
refeição diferenciada e saborosa 
para os colaboradores, em especial 
às mães, que passaram a data es-
pecial dedicando amor, em forma 
de trabalho, aos pacientes da ins-
tituição. Esse gesto simples, mas 
significativo, contribui para criar 
um ambiente mais afetuoso e aten-

cioso dentro do hospital.
Outra atividade foi o momento 

musical na maternidade, no berçá-
rio, no bloco obstétrico, no man-
chester e no posto de coleta de 
leite humano. Sabendo que esse 
é um período de grande emoção 
para as mães que acabaram de dar 
à luz ou que estão à espera do mo-
mento do parto, a equipe da ala 
materno infantil organizou uma 
apresentação musical, que pro-
porcionou um clima de carinho e 

senvolvidas pelo Grupo 3F. “Estou 
muito feliz por estar nesse seleto 
grupo que vai representar o Brasil 
no mundo. Poderei assim, contribuir 
socialmente, levando na bagagem 
minha história de vida, a experiência 
e expertise dos projetos que ideali-
zei, além de fomentar o desenvol-
vimento de nosso país, com ações 
efetivas e consistentes”.

Um dos pilares da entidade BFU-
CA Unesco é a promoção de ações 
através da educação, ciência, cultu-
ra, comunicação e informação, tor-
nando os cidadãos conscientes das 
realidades globais e empenhados em 
construir um mundo com base nos 
princípios dos direitos humanos e 
em conformidade com o ato cons-

ENGECOM ENGENHARIA E COMÉRCIO LTDA., 
contrata para trabalhar em escritórios de obra em 
Montes Claros/MG e Brumado/BA, PcD’ e Reabili-
tados do INSS.

Enviar currículo para 
adm.moc@engecomengenharia.com.br

encanto ao ambiente. 
As mamães também participa-

ram de um momento de exercício 
com o profissional Netinho Per-
sonal. A experiência teve como 
objetivo transmitir conforto e 
relaxamento às mamães, fortale-
cendo os vínculos afetivos entre 
elas e os seus bebês. As mamães 
que são atendidas no pré-natal da 
Santa Casa, também tiveram um 
momento especial. Elas foram ho-
menageadas e presenteadas com 
brindes.

Além destas atividades, na on-
cologia, que é considerada uma 
das áreas mais sensíveis dentro 
de um hospital, também recebeu 
uma ação especial. Colaboradoras 
e médicas da unidade, juntamente 

com a participação do Grupo de 
Trabalho Humanizado (GTH), pre-
pararam uma manhã de bênção, 
ministrada pelo Capelão Padre 
Ildomar Pereira. Para as organiza-
doras, a ação faz diferença uma 
vez que as mães que passam por 
tratamentos de câncer merecem 
uma atenção especial. 

A homenagem às pacientes da 
oncologia ainda contou com dis-
tribuição de brindes artesanais, 
que foram ofertados por uma das 
pacientes em formato de gratidão. 
A iniciativa contribuiu para elevar 
a autoestima das mães em trata-
mento e demonstrou o cuidado 
e a empatia da equipe de saúde. 
(ANA PAULA PAIXÃO – Ascom San-
ta Casa)

titutivo da Unesco e da Constitui-
ção Federal do Brasil.

Sobre o Programa Amazonia 
Fund Alliance

O Programa Amazonia Fund 
Alliance para a Federação Brasi-
leira da Unesco (BFUCA) é uma 
organização que opta por preser-
var os ecossistemas amazônicos. 
O Amazon Fund Alliance Program 
está financiando projetos através 
de muitas organizações brasileiras 
sem fins lucrativos que trabalham 
com empresas e empresas pionei-
ras voltadas para a sustentabilida-
de para apoiar mais de 300 tribos 
na Amazônia. 

Sobre Victor Felipe Oliveira

Victor Felipe Oliveira é CEO 
do Grupo 3F, holding de investi-
mentos voltada para a gestão de 
negócios que engloba diversas 
empresas de vários nichos como 
o Colégio Turma Brasil, na área 
educacional; F3 Mineração (pro-
jeto de mineração); a GVU Urba-
ville Loteadora; a VIGAX Hangar 
(hangaragem e manutenção) e o 
projeto esportivo North Esporte 
Clube, equipe profissional de fu-
tebol atuante no Brasil. 

Formado em Administração de 
Empresas pela Faculdade ISEIB 
Belo Horizonte, com MBA em 
Finanças e Controladoria, o em-
presário iniciou 2023 com novos 
planos e focado na busca por 
empresas que tenham potencial 
de crescimento e capilaridade de 
expansão para investimento, com 
o objetivo de melhorar a gestão e 
alavancar os negócios para uma 
possível venda futura de partici-
pação.
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Quatro em cada dez alunos brasileiros Quatro em cada dez alunos brasileiros 
do 4º ano não dominam a leiturado 4º ano não dominam a leitura

Programa se consolida como ferramenta Programa se consolida como ferramenta 
importante na democratização da educaçãoimportante na democratização da educação

Governo de Minas divulga resultado com Governo de Minas divulga resultado com 
distribuição de R$ 44 milhões distribuição de R$ 44 milhões 
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Quase 40% dos estudantes 
brasileiros do 4º ano do ensino 
fundamental (EF) não dominam 
habilidades básicas de leitura, ou 
seja, apresentam dificuldades em 
recuperar e reproduzir parte da 
informação declarada no texto.

Os dados são do Estudo Inter-
nacional de Progresso em Leitura 
(PIRLS) de 2021. Ele foi realizado 
em 65 países e regiões do mun-
do pela Associação Internacional 
para Avaliação do Desempenho 
Educacional (IEA), responsável 
por avaliar habilidades de leitura 
dos estudantes matriculados no 
4º ano de escolarização. Os téc-
nicos entendem que nessa fase 
da trajetória escolar, o aluno, 
normalmente, já aprendeu a ler 
e essa leitura é um instrumento 
para novos aprendizados.

Enquanto, no Brasil, 38% dos 
estudantes não dominam a leitu-
ra, em outros 21 países esse per-
centual não passa de 5%. Dentre 
eles, Irlanda (2%), Finlândia (4%), 
Inglaterra (3%), Singapura (3%) e 
Espanha (5%).

O relatório mostra ainda que 
cerca de 24% dos alunos brasilei-

ros dominam apenas as habilida-
des básicas de leitura. Somente 
13% dos avaliados no país podem 
ser considerados proficientes em 
compreensão da leitura no 4º ano 
de escolarização, pois alcançaram 
nível alto ou avançado desta habi-
lidade.

PARTICIPANTES

O estudo avaliou mais de 400 
mil estudantes em mais de 13 mil 
escolas, em 57 países e oito regi-
ões classificadas como “padrões 
de referência”, como localidades 
do Canadá, dos Emirados Árabes 
(Abu Dhabi e Dubai) e Moscou, na 
Rússia.

A pontuação média alcançada 
pelos estudantes brasileiros (419 
pontos) está no nível mais baixo 
da escala pedagógica de proficiên-
cia, com quatro níveis. De acordo 
com relatório do PIRLS 2021, o 
desempenho dos estudantes bra-
sileiros na leitura “é significativa-
mente inferior a outros 58 países, 
de total de 65 países e regiões de 
referência participantes”.

O Brasil teve desempenho se-

melhante ao dos estudantes do 
Kosovo (421) e Irã (413), e supe-
rior somente aos desempenhos 
da Jordânia (381), Egito (378), 
Marrocos (372) e África e do Sul 
(288). No outro extremo, no nível 
Avançado, com os melhores resul-
tados, estão: Singapura (587 pon-
tos); Irlanda (577 pontos) e Hong 
Kong (573).

A edição de 2021 contou com 
participação do Brasil pela pri-
meira vez. Ao todo, 187 escolas 
brasileiras participaram das ava-
liações, com 248 turmas de 4º ano 
do ensino fundamental e 4.941 
estudantes, distribuídos em 143 
municípios de 24 estados.

Em entrevista à Agência Brasil, 
o diretor do Instituto Interdisci-
plinaridade e Evidências no De-
bate Educacional (Iede), Ernesto 
Martins, destacou a importância 
de o país integrar uma pesqui-
sa educacional comparativa. “É 
um marco o Brasil participar do 
PIRLS, essa avaliação de leitura, 
porque é importante o Brasil se 
comparar com o mundo para a 
gente ver de fato se a aprendiza-
gem, o ensino que a gente está 

Brasil ficou entre os últimos em avaliação internacional

Veiculado pela Rede Minas, desde 2020, a iniciativa foi criada para auxiliar no estudo remoto de estudantes da rede pública de ensino durante a pandemia

Primeira edição do ano selecionou escolas com as melhores taxas de participação na Avaliação Diagnóstica

fazendo aqui, está bem na pers-
pectiva internacional”.

DESIGUALDADES 
EDUCACIONAIS

O PIRLS 2021 mostrou que o 
Brasil, além de se destacar negati-
vamente pelo baixo desempenho 
na qualidade da leitura, também 

apresenta desigualdades no sis-
tema educacional associadas às 
origens socioeconômicas dos es-
tudantes, ao sexo e à cor.

No Brasil, o levantamento 
internacional de 2021 apontou 
que as meninas se sobressaem no 
desempenho em compreensão 
leitora com um resultado médio 
de 431 pontos, significativamente 

superior ao resultado médio dos 
meninos (408 pontos). Os estu-
dantes autodeclarados brancos 
e amarelos apresentaram desem-
penho médio em compreensão 
leitora de 457 pontos, enquanto 
os estudantes pretos, pardos e 
indígenas têm uma estimativa 
pontual média de 399 pontos. 
(Agência Brasil)

Uma ferramenta de estudo aces-
sível, gratuita e multidisciplinar. 
Essa foi a proposta para a criação do 
programa “Se Liga na Educação”, 
que, em meio às restrições sociais 
e sanitárias impostas pela pandemia 
de Covid-19, auxiliou os estudantes 
da rede pública de ensino a conti-
nuarem estudando, mesmo que 
fora das salas de aula. O programa 

é fruto de uma parceria entre a Se-
cretaria de Estado de Educação de 
Minas Gerais (SEE-MG) e a Rede Mi-
nas, e foi ao ar pela primeira vez no 
dia 18/5/2020. 

Com uma programação ao vivo 
e gravada, além das teleaulas, o “Se 
Liga na Educação” também tem blo-
cos de tira-dúvidas e conteúdos que 
auxiliam os professores na didática 

pedagógica. O programa soma uma 
trajetória de aproximadamente 4 
mil horas de aulas veiculadas, que 
representa um total de 7.200 tele-
aulas e 2.160 blocos do tira-dúvidas 
transmitidos nesses três anos. 

O secretário de Educação, Igor 
de Alvarenga, marcou presença no 
quadro Tira-dúvidas Se Liga desta 
quinta-feira (18/5) para comemorar 

a data. Na oportunidade, ele res-
saltou a importância do programa 
que completa três anos de muito 
sucesso. “O programa permite que 
as aulas de nossos professores en-
trem na casa dos nossos estudantes, 
e aumenta, ainda mais, o acesso dos 
nossos estudantes a uma educação 
de qualidade”, destaca o secretário. 

Mesmo após a pandemia, a ini-

O Governo de Minas, por meio 
da Secretaria de Estado de Educa-
ção de Minas Gerais (SEE/MG), di-
vulgou, na quarta-feira (17), a lista 
das escolas estaduais contempladas 
na primeira edição do Prêmio Esco-
la Transformação 2023 e também 
a lista das vencedoras na segunda 
fase da segunda edição do prêmio 
de 2022. 

A primeira edição deste distribui 
400 prêmios. Já a última fase da 
premiação do ano passado distribui 
mais 216. O resultado final, após a 
análise dos recursos, foi publicado 
no Diário Oficial de Minas Gerais.

Nesta primeira edição de 2023 
foram selecionadas escolas com 
maior participação na Avaliação 
Diagnóstica, por nível de ensino. 
Já na terceira edição de 2022 foram 
premiadas escolas que tiveram cres-
cimento do Proeb 2022, em relação 
a 2021, considerada, assim, como 
uma fase bônus de premiação.

Ao todo, foram distribuídos 80 

prêmios para escolas dos anos ini-
ciais do ensino fundamental; 160 
prêmios para as dos anos finais; e 
160 para as do ensino médio. 

O valor investido pelo Governo 
de Minas totaliza R$44 milhões em 
recursos para as escolas contempla-
das nesta primeira publicação de 
resultados de 2023.

As modalidades de ensino Edu-
cação de Jovens e Adultos (EJA), 
Educação Profissional e as escolas 
exclusivas de Educação Especial 
não participam.

CRITÉRIOS

Para serem elegíveis ao prêmio, 
as escolas devem obter uma média 
harmônica de, no mínimo, 80% na 
taxa de participação das áreas de 
conhecimento.

Uma mesma unidade escolar po-
derá fazer jus a mais de um prêmio 
por edição, podendo ser contem-
plada também em mais de uma edi-

ção, caso se enquadre nos critérios 
de elegibilidade e de obtenção do 
prêmio.

Os valores dos prêmios são de-
finidos com base nas classificações 
de porte, definidas na resolução. 
Conforme consta abaixo:

- Porte 1 (até 250 matrículas 
ativas) -  R$ 25 mil;

- Porte 2 (entre 251 e 500 ma-
trículas ativas) - R$ 50 mil;

- Porte 3 (entre 501 e mil matrí-
culas ativas) - R$ 75 mil;

- Porte 4 (mais de mil matrícu-
las ativas) - R$ 100 mil.

Com repasse de recursos por 
meio de termo de compromisso, 
a execução dos valores é feita a 
partir da seleção de projetos, en-
tre os que constam no Portfólio 
de Projetos Pedagógicos, dispo-
nibilizado pela SEE, e com apro-
vação do Colegiado Escolar, para 
a implementação de ações de me-

    SE LIGA NA EDUCAÇÃO 

    Prêmio Escola Transformação 2023 

ciativa continua consolidada como 
uma ferramenta importante na de-
mocratização da educação. Recen-
temente, o programa ganhou mais 
dois quadros na grade de exibição 
da Rede Minas: o Minuto Se Liga e 
o Conexão Se Liga. 

O Minuto Se Liga é composto 
por pílulas de conteúdo sobre da-
tas comemorativas e conhecimen-
tos gerais, veiculadas todos os dias 
na programação da TV. E o Cone-
xão Se Liga é um quadro que faz 
parte do Jornal Minas primeira 
edição e apresenta notícias e in-
formações sobre educação. 

“Pessoas que pararam de estu-
dar foram estimuladas a voltar ao 
assistir as teleaulas. Assim como 
vários estudantes já deram de-
poimento da experiência de pas-
sar em exames a partir do apren-
dizado adquirido com as aulas do 
programa” ressalta a gerente do 
programa Se Liga na Educação, 
Claudia Fernandes.

DE MINAS PARA O BRASIL

Rompendo os limites estadu-

ais, o “Se Liga na Educação” já 
está sendo transmitido em rede 
nacional desde abril de 2022. 
Em uma parceria firmada entre a 
SEE-MG, o Ministério da Educa-
ção (MEC), a Empresa Brasil de 
Comunicação (EBC) e a TV Brasil 
(com 60 emissoras afiliadas), o 
programa expandiu seu alcance e 
agora pode ser assistido em todo 
o Brasil.

Também por meio do acordo, 
o MEC transmite as aulas do Se 
Liga na Educação diretamente 
para as escolas brasileiras conve-
niadas ao Ministério, pelo sinal 
de antena parabólica.

O Se Liga na Educação vai 
ao ar, pela Rede Minas, de se-
gunda a sexta-feira das 7h30 às 
12h30, sendo ao vivo das 11h15 
às 12h30. O público ainda pode 
acessar as transmissões por meio 
do canal da emissora no YouTu-
be, a qualquer momento, e con-
ferir outros conteúdos, como o 
Quiz, o short e o Se Liga Rapidin. 
Também é possível acessar o pro-
grama por meio do site seliga.edu-
cacao.mg.gov.br/.

lhoria, que estejam no limite dos 
recursos recebidos.

A INICIATIVA

Regulamentado pela Resolu-
ção SEE 4.818/2023 e alterado 

pela Resolução SEE 4.827/23, 
o Prêmio Escola Transformação 
2023 terá duas edições. Nesta 
primeira, foram selecionadas es-
colas com maior participação na 
Avaliação Diagnóstica, por nível 
de ensino. 

O objetivo da iniciativa é reco-
nhecer publicamente as práticas e 
experiências bem-sucedidas das 
escolas públicas estaduais com 
destaque nos resultados de par-
ticipação, desempenho e fluxo 
escolar. (Agência Minas)
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MAIS VAGAS NA CÂMARA DE MOC

Informações obtidas pela coluna garantem: A Câmara Muni-
cipal de MONTES CLAROS poderá aumentar o número de vagas 
para a próxima legislatura. Isto poderá acontecer se o censo po-
pulacional bater 450 mil eleitores. Neste caso, poderíamos abrir 
mais duas vagas de vereadores para a próxima legislatura.

OS MILHÕES NA CULTURA

A cultura da terrinha do pequi receberá do Governo Federal 
mais de 3 milhões. A lei PAULO GUSTAVO distribuirá mais de 
3,8 bilhões aos municípios. Em Montes Claros, conhecida nacio-
nalmente como cidade da Arte e da cultura, uma das primeiras 
medidas deve ser a reforma do Centro Cultural Dr. HERMES DE 
PAULA, que no final deste mês comemora seus 44 anos, como a 
mais tradicional casa de cultura da city.

MUITOS ACIDENTES

A imprudência no trânsito fez crescer o número de aciden-
tes de trânsito em MONTES CLAROS, principalmente na região 
central. Os dados dos últimos meses principalmente entre aci-
dentes de motociclistas são assustadores.

EXPOMONTES 2023

O presidente da sociedade rural de MONTES CLAROS, José 
Henrique Veloso, bastante otimista em relação à próxima EXPO-
MONTES. A expectativa em relação a grande roda de negócios e 
presença de público, é das mais positivas. Promete!

A NOIVA DO ANO

Ritinha MALUF a todo vapor nós preparativos para o grande 
enlace matrimonial deste ano. Quando Novembro chegar, Yas-
min MALUF, sua linda filha, será a noiva do ano.

AS QUENTES DE JJ

INVASÃO A CÂMARA MUNICIPAL PODE 
TORNAR INELEGÍVEL EX-PREFEITO RUY 

MUNIZ, DOIS VEREADORES E SUPLENTES

DEZ ANOS DEPOIS, JUSTIÇA 
NOTIFICA OS ENVOLVIDOS

No ditado popular, galinha que acompanha pato morre 

afogada. Em 2013, no primeiro ano do seu mandato, o ex-

-prefeito Ruy MUNIZ protagonizou um fato que agora, dez 

anos depois, poderá lhe custar caro, jogando fora seus di-

reitos políticos e infelizmente de dois vereadores da atual 

legislatura, além de outros 12 ex-vereadores, durante os pró-

ximos 8 anos. Há dez anos atrás, em junho de 2013, o ex-pre-

feito RUY MUNIZ enviou ao Legislativo local um projeto no 

qual, segundo o Jornal O Tempo (Belo Horizonte) da época, 

solicitava um empréstimo de R$ 167 milhões, pela Caixa 

Econômica Federal, para realização de obras. Porém, MU-

NIZ na época não esclareceu quais obras e os respectivos va-

lores. No sábado, dia 29 de junho daquele ano, data em que 

não havia audiência na Câmara, o então prefeito delegou 

funcionários e contratou um chaveiro para conseguir abrir 

a porta da Câmara Municipal de MONTES CLAROS, a qual 

se encontrava fechada. MUNIZ realizou, na antiga Câmara 

Municipal da Dr. João Luiz de Almeida, uma reunião extra-

ordinária, que tinha como quórum vereadores aliados. Na 

época, o presidente da Câmara Municipal, Antônio Silvei-

ra, contestou a validade da reunião, tendo como principal 

alegação não ter havido expediente e inclusive acusando 

Muniz de ter forçado a entrada e realizado reunião entre 

vereadores da sua bancada e eleitores. Na época, Silveira de-

clarou à imprensa: “esta reunião não tem a menor validade. 

É ilegal! É inconstitucional!” Em seguida, o então presidente 

do legislativo entrou com uma denúncia criminal no Minis-

tério Público, solicitando a investigação sobre a invasão e a 

ilegalidade do empréstimo.

Com os acontecimentos de 8 de janeiro último, em Bra-

sília DF, que inclusive contaram com a presença de um ex-

-vereador, que, naquele ano de 2013, foi à reunião extraordi-

nária de Ruy MUNIZ, coincidentemente, o processo andou. 

Segundo informações obtidas de primeiríssima mão nos 

bastidores do LEGISLATIVO e através da Justiça, os parti-

cipantes da maldita reunião, por sinal, um timaço de lide-

ranças que beiram mais de 30 mil votos, já estão notificados 

pela Justiça. Um dos parentes de um dos envolvidos, que é 

ex-vereador, confirmou à coluna, que um dos seus familia-

res, vereador na época foi notificado, além de 12 ex-verea-

dores, dois que estão na atual Legislatura estão entre os pre-

judicados na maldita reunião de MUNIZ. O processo pode 

prejudicar a formação das candidaturas na federalização e 

mexer em todo o cenário político. Na expectativa, estão a 

suplente do PDT Drª. Maíza Rodrigues, que obteve 998 votos 

e poderá assumir se a decisão final for desfavorável ao vere-

ador do seu partido, aumentando o número de cadeiras de 

mulheres. Por outro lado, o servidor público Toninho da Co-

leta, do PSC, com 1254 votos poderá também assumir uma 

vaga, em caso de decisão desfavorável as lideranças que fo-

ram as reuniões. As lideranças se condenadas pela Justiça, 

ficariam durante 8 anos inelegíveis. A coluna ouviu vários 

juristas, ambos foram unânimes, para perca de mandato, se 

faz necessário configurar prejuízos ao município. Conforme 

apuramos em primeira mão para o jornal GAZETA, o ex-pre-

sidente da Câmara Antônio Silveira protocolou a filmagem 

de todos os acontecimentos da INVASÃO. Os próximos dias 

serão dos mais tensos, para os envolvidos.

O Consagrado deputado federal PAULO GUEDES é outro 

nome de peso para a SUCESSÃO 2024 em Montes Claros, ele 

visitou o palácio da URBINO VIANA semana passada.

A ESTRELA DESTA SEMANA, em belo close para a colu-

na, é a maravilhosa apresentadora de telejornais da TV Ga-

zeta, Jhullie Rodrigues, aqui em um ensaio, revivendo com 

charme, glamour, categoria e muito talento, as cantoras do 

rádio. Eclética e dona de um talento inconfundível, ela bri-

lha como uma das melhores cantoras norte mineiras.

Neste sábado, às treze e trinta, na TV Gazeta, a reprise do 

programa João Jorge em REVISTA. No quadro de entrevis-

tas, o convidado é o ex-vereador EDMILSON MAGALHÃES. 

Promete!

Na concorridíssima homenagem às mães, na Câmara 

Municipal, o vereador Valdecy Contador, que sempre valo-

rizou as mulheres, entrega uma bela placa à senhora Maria 

Aparecida de Araújo Nery.

Na semana de combate ao Abuso e Exploração sexual de 

Crianças e Adolescentes, Rosana Ramos e Kênia Medeiros, 

guerreiras na luta do Maio Laranja. Uma grande ação do De-

senvolvimento Social do Município. 

Rumo aos 30 anos de colunismo, continuamos fazendo 

história. Aqui em Brasília DF com DANILO DÁVILA no fa-

moso concurso MISS Brasil Globo INTERNACIONAL, que 

era transmitido pela Rede CNT GAZETA, emissoras de tv de 

são Paulo e Paraná. Durante 3 anos fomos o coordenador no 

estado de MINAS. O concurso era realizado na capital fede-

ral nos bons tempos do hotel nacional, inclusive reunindo 

grandes celebridades e com cobertura da revista CARAS. 

Bons tempos!
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ASCOM/DIVULGAÇÃO

Ricardo Pimenta destaca importância da qualificação de gestores Leandro Ivan Guedes conta que estuda na FDC para melhorar a gestão em suas empresas

Programa de Gestão destaca o Programa de Gestão destaca o 
diferencial das vendas na era digitaldiferencial das vendas na era digital

Semana do MEI terá atividades gratuitas Semana do MEI terá atividades gratuitas 
em cidades no Norte de Minasem cidades no Norte de Minas

Durante muito tempo, a venda 
foi vista como um dom, algo que 
algumas pessoas nasciam com e 
outras não. No entanto, nos últi-
mos anos, essa visão tem mudado 
radicalmente. Com o avanço da 
tecnologia, da digitalização e das 
ferramentas de gestão, a venda se 
transformou em uma ciência, um 
conjunto de processos que podem 
ser estudados, medidos e aprimo-
rados. A fim de aprimorar essa ap-
tidão, a Fundação Dom Cabral vai 
realizar o Programa de Gestão Co-
mercial: Design de Estrutura e Pros-
pecção, ministrado pelo professor 
Eduardo Andrade, que é referência 
em gestão comercial, nos dias 6 e 7 
de julho, em Montes Claros.

O programa é uma oportunida-

de única para os profissionais da 
área comercial se aprimorarem e 
desenvolverem habilidades para se 
destacar em um mercado cada vez 
mais competitivo e exigente. Com 
uma metodologia imersiva e prá-
tica, o professor Eduardo Andrade 
abordará os temas de maturidade 
de mercado e de gestão, desenho 
da estrutura da força de vendas, 
cultura de força de vendas: políti-
cas, processos e indicadores, ferra-
mentas e práticas de gerenciamen-
to comercial e gestão da carteira de 
clientes por Curva ABC.

Ricardo Pimenta é sócio fun-
dador da Pimenta & Associados, 
empresa Associada à FDC, cujo 
objetivo é oferecer soluções edu-
cacionais para executivos e orga-

nizações do Norte de Minas e dos 
Vales do Rio Doce, Jequitinhonha e 
Mucuri. Ele analisa que “é essencial 
preparar executivos e gestores para 
entender as variáveis que afetam os 
resultados da operação de vendas, 
por isso propomos um conjunto de 
ações de intervenção (suportadas 
em conceitos, recursos, técnicas e 
ferramentas) de melhorias do ne-
gócio”.

O empresário Leandro Guedes, 
da Rede de Drogarias Minas Brasil, 
conta que é cliente da FDC há mais 
de uma década. “Tivemos a oportu-
nidade de ganhar conhecimento e 
aplicar em nossas empresas, melho-
rando a nossa performance, a fim 
de levar a melhor experiência para 
nosso consumidor”.

Bianca Traboldi, sócia-diretora 
da Asa Saúde, pontua que a FDC 
ajuda no seu negócio na forma-
ção de conhecimento em diversos 
segmentos, desde o comercial, 
financeiro, de gestão até setores 
mais complexos, que refletem no 
desenvolvimento estratégico da 
empresa”.

TECNOLOGIA TRAZ 
ENGAJAMENTO

A tecnologia tem possibilitado a 
tomada de decisões mais precisas e 
rápidas por meio da identificação 
da melhor oferta e serviços que 
geram maiores resultados aos clien-
tes. Com a combinação de pessoas 
certas com os negócios certos, é 

preciso saber identificar os melho-
res vendedores e colocá-los estra-
tegicamente nas suas contas mais 
valiosas.

“Com as oportunidades geradas 
pelas tecnologias digitais, as vendas 
são consideradas cada vez menos 
arte, e mais ciência, pois passou 
a ser orientada a dados e apoiada 
em processos e ferramentas digi-
tais que focam na compreensão 
do cliente e seus “o quê, por que e 
quando”, pontua Ricardo Pimenta. 
“Por isso, não é sensato continuar 
contando apenas com o talento 
nato dos profissionais de venda. 
É preciso capacitá-los, prepará-los 
para as novas necessidades e de-
mandas do mercado”.

Neste contexto, Ricardo Pimen-

ta ressalta que “o Programa Gestão 
Comercial: Design de Estrutura e 
Prospecção é uma excelente opor-
tunidade para profissionais da área 
de vendas desenvolverem habilida-
des comportamentais para estrutu-
rar seus processos de forma diferen-
ciada e efetiva. Para liderar tantas 
transformações, recomenda-se um 
novo líder, que precisará combinar 
expertise técnica, para aproveitar as 
oportunidades geradas pelo novo 
contexto tecnológico, com um 
mindset estratégico, orientado para 
a competição e resultados”, con-
clui. Para mais detalhes e inscrições, 
acesse o site fdc.pimentaeassocia-
dos.com.br ou entre em contato 
(38) 99959-9293, (31) 99700-1633 
e (31) 99201-1496.

Dos mais de 1,5 milhão de pe-
quenos negócios abertos em Minas 
Gerais nos últimos três anos (2019 
a 2022), 80% eram microempreen-
dedores individuais (MEI). Segun-
do levantamento do Sebrae Minas 
com dados da Receita Federal, 
apenas nos três primeiros meses 
deste ano, foram mais de 87 mil 
novas formalizações no estado, que 
já concentra mais de 1,6 milhão de 
MEI. No Norte de Minas são 77.205 
formalizações, com destaque para 
Montes Claros com 33.045, Janaú-

ba com 3.808 e Pirapora com 3.328 
MEI.

Para orientar e capacitar esses 
empreendedores a alavancarem 
seus negócios e estimular a forma-
lização dos empreendimentos, o 
Sebrae promove em todo o país, de 
22 a 26 de maio, a Semana do MEI.  
Em Minas Gerais, os MEI receberão 
um atendimento especial e gratuito 
nas Agências de Atendimento do 
Sebrae e nas unidades da Rede Aqui 
tem Sebrae. Além disso, poderão 
participar de uma série de ativida-

des on-line.
No Norte de Minas haverá ati-

vidades presenciais em Montes 
Claros, Januária, Janaúba, Pirapora, 
Salinas, Bonito de Minas, São Fran-
cisco, Itacarambi, Icaraí de Minas, 
Manga, Riacho dos Machados, Fru-
ta de Leite, Ninheira, São João do 
Paraíso, Brasília de Minas, Mirabela, 
Japonvar Buritizeiro, Catuti, Espi-
nosa, Serranópolis de Minas, Pai Pe-
dro, Jaíba, Matias Cardoso, Lassan-
ce, Guaraciama, Mamonas, Jequitaí, 
Grão Mogol, Porteirinha, Nova Por-

teirinha, Verdelândia, Monte Azul e 
Gameleira.

Durante os cinco dias do evento, 
os empreendedores poderão escla-
recer suas dúvidas sobre as obriga-
ções do MEI, vantagens da formali-
zação, além de obter informações 
sobre a Declaração Anual do Sim-
ples Nacional (DASN-SIMEI) - que 
deve ser enviada à Receita Federal 
até o dia 31 de maio -, e ainda re-
ceber orientações sobre a emissão 
de notas fiscais pelo portal único da 
Receita, que passará a ser obrigató-

ria a partir de setembro deste ano.
Os empreendedores também 

poderão regularizar o pagamento 
dos seus tributos em atraso, impri-
mir os Documentos de Arrecadação 
Mensal (DAS) e ainda participar 
de oficinas, palestras, encontros e 
workshops presenciais sobre finan-
ças, gestão, planejamento, marke-
ting, vendas e legislação.

PROGRAMAÇÃO ON-LINE

Para os empreendedores que 

não participarem das atividades 
presenciais, o Sebrae vai oferecer 
uma jornada on-line de orientações 
sobre: mercado, comportamen-
to empreendedor, planejamento, 
emissão de nota fiscal, organização 
financeira do negócio, marketing 
digital e vendas. As transmissões 
on-line da Semana do MEI serão 
diárias (22 a 26 de maio), sempre 
das 10h às 21h. Para conferir a 
programação on-line acesse http://
www.sebrae.com.br/semanadomei. 
(Agência Sebrae)

Empresários frisam sobre a importância do aperfeiçoamento para obter melhores resultados
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Carro roubado em SP é Carro roubado em SP é 
recuperado em operação recuperado em operação 
em Nova Porteirinhaem Nova Porteirinha

Homem abandona Homem abandona 
drogas e documentos drogas e documentos 
durante fuga da PC, durante fuga da PC, 
em Januáriaem Januária

MGC-122 | Caminhoneiro MGC-122 | Caminhoneiro 
sai ileso de acidente após sai ileso de acidente após 
veículo bater em árvores e veículo bater em árvores e 
pegar fogo pegar fogo 

Bombeiros apaga incêndio em imóvel abandonado no Bombeiros apaga incêndio em imóvel abandonado no 
bairro São Josébairro São José
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Na quarta-feira (17), um carro rou-
bado em Santo André (SP) foi recupe-
rado pela Polícia Militar Rodoviária 
durante uma operação na MGC-122, 
em Nova Porteirinha. Segundo a po-
lícia, os militares deram uma ordem 
de parada quando viram o motorista 
se esconder atrás de um caminhão as-
sim que notou a presença da PM na 
rodovia. O suspeito ignorou a ordem 

e o veículo foi detido.
Após consultar o sistema, a polícia 

constatou que o carro tinha sido fur-
tado no dia 3 de abril, na cidade de 
Santo André. O homem, de 58 anos, 
alegou que teria comprado o automó-
vel em Janaúba há cerca de dois me-
ses e que havia pagado a quantia de 
R$ 10 mil via PIX. O motorista disse 
ainda que negociou o restante do pa-

gamento, somado em R$ 87 mil, que 
seria quitado depois que ocorresse a 
transferência do veículo.

No entanto, de acordo com a 
Polícia Militar, o homem não con-
seguiu comprovar as informações e 
se contradizia várias vezes durante 
o questionamento. Também foi no-
tado pela PM que o condutor pos-
suía claros sinais de embriaguez, no 

qual o mesmo foi submetido ao tes-
te do etilômetro, que indicou 0,11 
miligramas de álcool por litro de ar 
expelido.

Ele foi conduzido à delegacia de 
Janaúba e o carro foi removido ao 
pátio credenciado ao Detran. Duas 
mulheres que também estavam no 
veículo foram liberadas no local da 
abordagem.

Um homem suspeito de tráfico 
de drogas deixou duas mochilas 
com drogas enquanto fugia da polí-
cia, em Januária. A Polícia Civil apre-
endeu as drogas jogadas em uma 
área de mata.

Segundo o delegado Farley Gue-
des de Oliveira, além das drogas, nas 
mochilas também foram encontradas 

roupas pessoais e um documento de 
identidade que serão usadas para 
confirmar identidade do suspeito.

A apreensão foi realizada pela 
Delegacia Especializada de Tóxicos e 
Entorpecentes, durante uma investi-
gação sobre uma denúncia de tráfico 
de drogas próximo ao anel rodoviá-
rio. Conforme a polícia, um homem 

foi flagrado saindo de um matagal que 
fugiu ao perceber que seria abordado 
pelos policiais. 

A PC aponta que o suspeito pos-
sivelmente teria chegado de viagem e 
que ele comercializaria as drogas na 
cidade. Foram apreendidas três tabe-
les e meio de maconha prensada, 112 
pedras de crack e 65 pinos de cocaína.

Na madrugada de quinta-feira 
(18), um motorista escapou ileso 
após sofrer um acidente na MGC-
122, em Capitão Enéas. Segundo 
o Corpo de Bombeiros, ele disse 
que perdeu o controle da direção 
e acabou saindo da pista ao desviar 
de um carro, em seguida o veículo 

bateu em algumas árvores e pegou 
fogo.

Conforme o sargento Douglas 
Ferreira Campos, com o impacto, al-
gumas das árvores atingidas caíram 
sobre a pista e interditou o trânsito 
por cerca de três horas. Os bombei-
ros fizeram o corte do material com 

uma motosserra e utilizaram quatro 
mil litros de água para controlar o 
incêndio no caminhão. O sargento 
contou ainda que o caminhoneiro 
acompanhou toda a ocorrência.

O caminhão transportava caixas 
usadas no transporte de bananas e 
seguia de Janaúba para Pirapora. 

Por volta das 20h, dessa quarta-
-feira (17), o Corpo de Bombeiros 
foi acionado para combater um 
incêndio em uma edificação aban-
donada no bairro São José, em 
Montes Claros. Segundo os bom-
beiros, foram necessárias mais duas 
equipes para combater as chamas.

A princípio, os bombeiros rea-
lizaram o combate defensivo para 
que as chamas não se propagasse 

para as os imóveis vizinhos, elimi-
nando os principais focos do incên-
dio com a utilização de água.

Após o controle da situação, os 
militares procuraram por possíveis 
vítimas, pois receberam a informa-
ção de que pessoas em situação de 
rua residiam no local. Já que não foi 
encontrado nenhum indivíduo, foi 
feito o rescaldo em toda a área atingi-
da, evitando um novo incidente.
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Pesquisa do ICA/ UFMG aponta Pesquisa do ICA/ UFMG aponta 
o uso da farinha de baru na o uso da farinha de baru na 
alimentação de bezerros alimentação de bezerros 

Horta agroecológica da Fundação Caio Horta agroecológica da Fundação Caio 
Martins será instalada em São FranciscoMartins será instalada em São Francisco

Cana regenerativa, bioinsumos, plantio Cana regenerativa, bioinsumos, plantio 
vertical impulsionam setor bioenergéticovertical impulsionam setor bioenergético
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Um fruto nativo do cerrado 
pode se tornar uma alternativa para 
alimentação de bezerros leiteiros. 
O baru foi tema de estudo do mes-
tre em Produção Animal pelo Insti-
tuto de Ciências Agrárias (ICA) da 
UFMG, Lucas Gomes Vieira. “A fase 
de cria na bovinocultura leiteira é 
caracterizada pelos altos custos de 
produção devido a oscilações de 
preços para aquisição de substitu-
tos do leite, concentrados comer-
ciais e mão-de-obra especializada. 
Por ser considerado um período 
chave na lucratividade das fazendas 
leiteiras, a inclusão do coproduto 
do baru na alimentação de bezerros 
leiteiros, de forma que não com-

prometa o desempenho dos ani-
mais, pode reduzir os custos nesta 
fase”, explica o pesquisador.

ALTERNATIVA PARA A 
SUBSTITUIÇÃO DO MILHO 

Os estudos começaram cerca 
de dois anos atrás. De acordo com 
o pesquisador, o fruto foi escolhi-
do para pesquisa por apresentar 
elevada produtividade, alto valor 
nutricional, múltiplas funciona-
lidades, colheita em períodos de 
escassez de alimentos, bem como 
a possibilidade de inclusão do seu 
coproduto na alimentação ani-
mal. O trabalho foi orientado pela 

professora doutora em Zootecnia, 
Luciana Geraseev. “O experimento 
foi realizado com bezerros leiteiros 
na fase de aleitamento. Utilizamos 
16 animais machos que entraram 
no experimento no terceiro dia de 
vida. Acompanhamos o desenvolvi-
mento dos animais até o desmame, 
que ocorreu com 60 dias de idade”, 
conta a docente.

Os bezerros foram aleitados 
com 4 litros de leite in natura divi-
dido em duas refeições diárias, for-
necidos em mamadeiras e tiveram 
acesso livre à água, feno e concen-
trado até os 60 dias de idade. Foram 
utilizados quatro tratamentos expe-
rimentais: o tratamento controle re-

cebeu dieta convencional à base de 
milho, soja e núcleo mineral. Já os 
tratamentos com substituição rece-
beram ração formulada com milho, 
soja, núcleo mineral e 25%, 50% e 
72% de farinha de baru em substi-
tuição ao milho.

“Durante a pesquisa avaliamos 
ganho de peso e comportamento 
ingestivo de bezerros leiteiros ali-
mentados com diferentes níveis da 
farinha de baru em substituição ao 
milho na dieta sólida. A inclusão da 
farinha de baru em substituição ao 
milho na dieta dos bezerros pro-
porcionou desempenho similar 
entre os animais dos tratamentos, 
demonstrando ser uma importan-

te alternativa para composição de 
dietas iniciais, especialmente em 
regiões semiáridas, onde o baru é 
encontrado”, destaca Lucas Vieira.

Após análise dos dados, foi esta-
belecido qual grupo obteve melhor 
desempenho. “Quando fizemos a 
análise econômica, a substituição 
de 50% do milho pela farinha de 
baru, foi a que obteve melhor resul-
tado. Desta forma, conclui-se que a 
farinha de baru é uma alternativa 
viável para o produtor”, afirma Lu-
ciana Geraseev.

SOBRE O BARU

Fruto do barueiro, uma árvo-

re nativa do cerrado brasileiro, 
o baru pode ser encontrado nos 
estados de Minas Gerais, Mato 
Grosso, Mato Grosso do Sul, 
Goiás e Distrito Federal. Normal-
mente, os primeiros frutos sur-
gem quando a árvore completa 
6 anos. A safra costuma ser de 
dois em dois anos e começa no 
mês de julho. Cada árvore che-
ga a produzir até 150 quilos de 
baru. O alto valor nutricional do 
baru tem despertado o interesse 
de diversos setores. O fruto tem 
cerca de 26% de teor de proteí-
nas, superior à castanha do pará 
e castanha de caju. (ANA CLÁU-
DIA MENDES – ICA/ UFMG)

No próximo dia 30, o Centro 
Educacional da Fundação Caio 
Martins (Fucam), em São Francis-
co, receberá a implantação de uma 
horta comunitária agroecológica. 
A iniciativa é parte da capacitação 
“Ação Educação para o Campo”, 
que prevê a implantação de hortas 
em todos os municípios atendidos 
pela Fucam.

A ação é uma parceria da Funda-
ção com a Secretaria de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Seapa), 
responsável pela doação dos kits 
de irrigação; e a Empresa Mineira 
de Assistência Técnica e Extensão 
Rural (Emater), que oferece a capa-
citação por meio de aulas teóricas 
e práticas.

Em São Francisco, cinco famí-

lias foram selecionadas e serão 
beneficiadas com a ação. Elas se-
rão capacitadas para trabalhar na 
horta usando técnicas de produção 
agroecológica, que empregam fer-
tilizantes e defensivos orgânicos 
produzidos a partir de materiais 
baratos e de fácil acesso.  

A preparação do espaço que re-
ceberá a horta já começou, conta 
Adriana Rodrigues Pereira, coor-
denadora do Centro Educacional 
de São Francisco. “Será um mar-
co para o Centro e para a comu-
nidade Sanfranciscana. As hortas 
foram pensadas como um empre-
endimento, e as famílias serão res-
ponsáveis por plantar, cultivar e 
vender os alimentos. Todo o lucro 
da comercialização será destinado 

aos beneficiários que terão apoio 
da Fucam e de técnicos locais para 
manter a qualidade da produção”, 
explicou.

Segundo a coordenação, a uni-
dade contará com uma área de 800 
metros quadrados estruturada com 
cerca e canteiros, além de espaço 
preparado para receber as caixas 
d’água do sistema de abastecimen-
to.

As famílias que foram seleciona-
das para participar preencheram os 
critérios que consideraram a renda 
e a vulnerabilidade dos cadastrados. 
A Fucam já possui hortas agroeco-
lógicas em Esmeraldas, na região 
Central do estado, e os municípios 
de Januária e de Juvenília, no Norte 
de Minas. (Agência Minas)

Evolução e transformação. Tal-
vez essas sejam as duas palavras 
que melhor traduzam o cenário 
vivido pelo setor bioenergético 
brasileiro, cada vez mais envol-
vido com as práticas de susten-
tabilidade e com as ambiciosas, 
porém cada vez mais necessárias, 
métricas visando à redução da 
emissão dos gases causadores do 
efeito estufa. A cana regenerativa 
surge como uma nova realidade 
do setor e, graças aos resultados 
obtidos onde a técnica vem sendo 
implementada, desponta como 
uma tendência que, aos poucos, 
está se tornando predominante 
entre os produtores de cana.

É a técnica adotada pela maior 
produtora de cana e açúcar dos 
Estados Unidos, a U.S.Sugar, e 
tem como alicerces a rotação de 
culturas; a diminuição da aragem 
no solo; diminuição de maqui-
nário nos campos; otimização 
do uso de combustíveis/emissão 
de gases; conservação dos solos 
(solos orgânicos – alagamen-
to); utilização dos resíduos para 
energia; utilização dos resíduos 
diretamente nos campos; com-
postagem torta com bagaço da 
cana-de-açúcar, diminuição do 
uso de herbicidas e de produtos 
químicos. Falando em redução de 
químicos, é importante registrar 

que os defensivos agrícolas de 
base biológica e bioinoculantes 
movimentaram R$ 2,905 bilhões 
na safra 2021/22, uma elevação 
de 67% no desempenho desses 
produtos em face do ciclo ante-
rior (R$ 1,744 bilhão). A projeção 
é que as vendas dos insumos bio-
lógicos alcancem R$ 16 bilhões 
em 2030.

Seguindo essa tendência, a 
utilização de insumos biológicos 
para o canavial vem se inten-
sificando nos últimos tempos, 
estando cada vez mais presente 
no planejamento agrícola das 
usinas, que buscam por manejos 
que contribuam para a redução 

de custos e para o aumento sus-
tentável da produtividade de suas 
lavouras. Aumentar produtivida-
de com sustentabilidade tem sido 
o resultado da aplicação de uma 
técnica, considerada revolucioná-
ria, denominada plantio vertical. 
Adotada pela Usina Estivas, no 
Rio Grande do Norte, a técnica 
vem proporcionando ganhos de 
até 44% na produtividade do ca-
navial.

Baseado na colocação da 
muda a 80 cm de profundidade 
do solo, o plantio vertical, aliado 
a uma cesta de tecnologias – que 
envolvem a parte de nutrição, 
fitopatologia e aplicação de polí-

meros com a função de armaze-
namento de água do solo – faz 
com as mudas cresçam numa 
condição diferenciada de todos 
os plantios convencionais exis-
tentes na região. Cana regenera-
tiva, bioinsumos e plantio vertical 
serão alguns dos temas que serão 
abordados na próxima edição do 
CANABIO23.

O programa inclui a discussão 
sobre Fertilidade & Microbiologia 
do Solo, Nutrição & Maturação 
Vegetal + Foliar, Controle Bioló-
gico & Manejo Integrado de Pra-
gas, CANA 4.0 – Sistemas & Tec-
nologias Inteligentes e Integração 
das Inovações & Tecnologias no 

Campo. O evento será realizado 
nos dias 24 e 25 de maio no Cen-
tro de Cana IAC, em Ribeirão Pre-
to-SP, com o objetivo de abordar 
os temas mais relevantes da área, 
sempre a partir do compartilha-
mento de quem vive a produção 
na prática:

- Cases & Mesa Redonda com 
usinas e fornecedores de cana, in-
clusive internacionais

- Experiências de alta produ-
tividade com manejo sustentável

- Dados e conselhos valiosos 
dos maiores especialistas e desen-
volvedores de tecnologia da área. 
(Portal Comprerural)

Animais receberam farinha de baru como parte da alimentação por 60 dias De acordo com a pesquisa, a farinha de baru pode substituir parte do milho na alimentação de bezerros leiteiros

Comunidade local será beneficiada por programa de geração de renda e sustentabilidade

De acordo com estudo, farinha de baru pode substituir parte do milho utilizado nos
primeiros meses de vida dos animais 
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Orlando desiste de contar a Marê que é filho de Virgílio Lopes. Érico afirma a Verôni-
ca que ela merece um amor melhor que o de Anselmo. Gilda teme estar apaixonada por 
Orlando. Orlando revela a Lucília que Maria Eugênia e Virgílio eram amantes, e confessa 
à prima que não conseguiu contar a verdade para Marê. Marcelino diz que ajudará Luís 
a manter seu segredo e namorar Tânia. Verônica ouve quando Júlio diz a Marê que não 
aceitaria se a mãe tivesse um caso. Ivan admira Lucília. Lucília se apresenta para Ítalo.

Maiara e Maraísa passam o dia na mansão de Lui. Theo ameaça Orfeu. Sol implo-
ra que Bruna não conte para Jenifer o que Theo fez com ela. Jenifer pede perdão a 
Sol. Ben conversa com Simas sobre Theo. Sol hostiliza Theo ao ver o empresário na 
sua casa. Jenifer questiona a mãe sobre seu relacionamento com Ben e Theo. Rafa 
não gosta quando o pai pede para ele ajudá-lo a se aproximar de Jeni. Ben se preo-
cupa quando Jenifer avisa que Theo esteve em sua casa. Lui decide ir para o Retiro 
de Fábio e convida Sol para ir junto. Ben conversa com a procuradora Valéria sobre 

o caso de Emílio. Yuri entrega o dinheiro da publicação para Guiga. 

RESUMO DE Novelas

Solução
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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 F L M H O T A M R O F S R F G T R S T H Y
 D I V I D I D A N O A B T S A D E O O B E
 N L G T A M D N T O M T S E A B G I R D A
 O T U D O R P C G M L T O R B I I P I D I
 O O I C O G E N O R G A O T I A Õ I E E F
 E D G T H A N F L R A N F Ã A S E C N X A
 A D E R I V A D O S F R S O N I S I I P R
 O T S L R G I S D E C C B U A V O N M O G
 R A B A T U I U T I H F D R R I G U E R O
 L Ç H S Y C S A D G I R I D A D I M O T E
 U U U D T R I A N G U L O R P S A O T A G
 T C E T U O H I G T B I A R L R D T A Ç S
 Y A N A N S T F R I R I E F G E G T E Ã E
 F R H U B E R L A N D I A M D A N I V O B

O Triângulo Mineiro
Localizado entre os rios Grande e PARANAÍBA, o Triângulo Mineiro tem pelo 
menos 1,2 milhão de habitantes e é composto por 35 MUNICÍPIOS, a maior 
parte deles situada no Sudeste de Minas Gerais. O TRIÂNGULO Mineiro faz 
DIVISA com os estados de São Paulo, Mato Grosso do Sul e Goiás e é uma das 
dez REGIÕES do estado, DIVIDIDA, por sua vez, em sete microrregiões: Ara-
xá, Frutal, ITUIUTABA, Patos de Minas, Patrocínio, Uberaba e UBERLÂNDIA. 
Conhecida, no passado, como SERTÃO da Farinha Podre, passou a se chamar 
Triângulo Mineiro devido a seu FORMATO similar a um triângulo. 

Responsáveis por quase 14% do PRODUTO Interno Bruto 
(PIB) de Minas Gerais, os municípios do Triângu-
lo MINEIRO se destacam pela economia bas-
tante produtiva, especialmente o AGRONE-
GÓCIO, favorecido pela GEOGRAFIA e pelo 
clima da região. Entre os principais pro-
dutos de EXPORTAÇÃO vindos dessa 
área de Minas estão o AÇÚCAR, o ca-
fé, o milho, a soja e seus DERIVADOS, 
além de carnes de ave, BOVINA e suína.

ILUSTRAÇÃO: CANDI

Caio diz a Rodrigo que está disposto a enfrentar o pai. Luigi manda Laurita parar 
de receitar remédio para Petra. Cândida aconselha Caio a conversar com Daniel. 
Daniel observa que há canos submersos nas terras de Aline. Jurecê entrega a Aline 
a escritura de suas terras, que guardou a pedido de Samuel. Cristian diz a Lucinda 
que Rosa o protege na escola. Caio desabafa com Aline, dizendo que está orgulhoso 
de si. Caio avisa a Cândida que tem um plano para seu sucesso.

Poliana recebe um vídeo em anônimo da Song burlando a urna. Celeste é quem visi-
ta Glória, com medo, ela chora por não ter onde morar. Celeste diz a Glória que perdeu 
o emprego e que foi expulsa de casa pela dona do imóvel, após descobrirem que ela é 
filha de criminosos. LUC2 pede para Tânia o transformar em um menino de verdade, 
mas Tânia declara que para ela sair de lá, o androide deve procurar por Valdinéia. Otto 
se depara com Celeste na casa dele e fica bravo. Formiga diz para Durval que seria bom 

ele inovar no cardápio e comenta que deseja fazer um curso de gastronomia. Otto fica furioso com Glória por deixar 
Celeste entrar na mansão, já que ela é filha do Roger; Glória diz que jamais vai deixar a neta dela passar por sufoco. Otto 
rebate Glória, alegando que ela está cometendo o mesmo erro de confiança que tinha com Roger. Davi e Eugênia armam 
pegadinha do bem e dão um anel de formatura para Helena, anunciando que ela vai passar a formatura com os amigos. 

Prejuízo de muitos milhões na saída 
de Faustão da Band: descubra o 
tamanho do rombo!

Eliana revela internação na UTI na família, 
pede orações e ganha apoio da web: ‘Vai 
ficar tudo bem’

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Faustão está de saída da Band, onde 
reestreou em janeiro de 2022, mas dei-
xando um prejuízo milionário

A Band confirmou a saída de Fausto 
Silva da emissora após pouco mais de 
um ano. Estreado em janeiro de 2022, 
o “Faustão na Band” será extinto nas 
primeiras semanas do segundo semes-
tre para dar lugar a novos programas, 
porém o apresentador só ficará à frente 
da atração até junho. E ao deixar pela 
segunda vez a Band, a primeira foi em 
1988, Faustão levará um prejuízo milio-
nário!

Até a extinção do “Faustão na 
Band”, quarto lugar na medição da au-

diência em São Paulo, João Guilherme 
Silva, seu filho mais velho do casamen-
to com Luciana Cardoso, e Anne Lotter-
man, que passou a ganhar um salário 
três vezes maior na comparação com a 
Globo, vão assumir o programa.

Isso ocorrerá em junho. Um mês 
depois, virão as reprises. E, na sequên-
cia, “Faustão na Band” sairá do ar. Por 
ora, a emissora não revelou o que irá 
substituir o programa de Faustão, que 
já teria sido sondado por SBT e Record 
TV. Não custa lembrar que no fim de 
2022, Fausto rejeitou uma proposta do 
canal de Edir Macedo.

QUAL É O PREJUÍZO DE FAUSTÃO 
NA BAND?

De acordo com o “Notícias da 
TV”, se forem levados em conta os 
salários do apresentador - um dos 
maiores da TV brasileira -, e de sua 
equipe, gastos com cenário, refor-
ma do estúdio, passagem dos con-
vidados e estrutura, por exemplo, 
chega-se a quase R$ 100 milhões.

O período analisado se inicia em 
abril de 2021, quando ainda na Glo-
bo, de onde sairia em junho, Fausto 
assinou um pré-contrato. Retiran-
do-se os impostos bem como os 
contratos com publicidade, “Faus-
tão na Band” bate R$ 50 milhões 
de prejuízo, ou seja, só conseguiu 
cobrir metade dos custos de pro-
dução.

Eliana usou sua rede social para 
revelar internação na UTI de membro 
da família

Eliana revelou que o pai, José Be-
zerra, 92 anos, está internado em UTI. 
Alvo de rumores de que poderia trocar 
o SBT pela Globo, a apresentadora 
não detalhou o motivo da internação 
do genitor, ex-porteiro de um edifício, 
e tampouco há quanto tempo ele está 
hospitalizado. Em agosto de 2022, José 
teve um AVC (Acidente Vascular Cere-
bral) e conseguiu sobreviver graças a 
um “verdadeiro milagre”, como Eliana 
descreveu na época.

Eliana limitou-se a informar a inter-
nação e pedir orações ao pai, casado 

com Eva. “Peço orações para meu pai 
que está na UTI. Muito obrigada”, escre-
veu a contratada do SBT e dona de uma 
casa de luxo em Orlando (EUA). Além 
da apresentadora, caçula da família e 
envolvida em confusão pela sua idade, 
Eva e José - natural do Ceará - são pais 
de Helena.

“Nossos sonhos são rascunhos, o 
original está nas mãos de Deus”, com-
pletou a intérprete de “Os Dedinhos”, 
música que nasceu por acaso em sua 
carreira.

COM PAI INTERNADO, ELIANA 
GANHA APOIO DA WEB: ‘DEUS PODE 
FAZER MILAGRE’

Após revelar a situação enfrentada 
pelo pai, Eliana ganhou apoio de uma 
série de famosos. “Vamos orar sim, 
Eliana! Não sei o que o seu pai está pas-
sando mas a última palavra é de Deus! 
Eu creio que Deus pode reverter essa 
situação e fazer um grande milagre na 
vida do seu papai”, afirmou Régis Dane-
se. Thiago Rocha deixou emoticon de 
coração com mãos em forma de oração.

“Em orações aqui”, desejou o colu-
nista Alessandro Lo-Bianco, do progra-
ma “A Tarde é Sua”, da RedeTV!. Além 
deles, anônimos também se pronun-
ciaram. “Estamos fazendo de tudo para 
tirá-lo dessa situação. Vamos continuar 
lutando e rezando para dar tudo certo”, 
afirmou um.
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O técnico Vagner Mancini 
explicou a opção por colocar o 
time reserva do América-MG na 
quarta-feira (18), no jogo de ida 
das oitavas de final da Copa do 
Brasil. O treinador ainda afirmou 

que agiu certo ao poupar alguns 
titulares na vitória do Coelho so-
bre o Internacional por 2 a 0 no 
Independência.

Na escalação inicial, Mancini 
promoveu dez mudanças em rela-

ção ao time que foi goleado por 
4 a 0 pelo Cruzeiro, no domingo 
(14), pelo Brasileiro. Apenas Mar-
cinho, única opção para a lateral 
direita no elenco, foi titular nas 
duas partidas. O técnico justificou 

Era o último minuto da primei-
ra etapa quando Bruno Rodrigues 
recebeu lançamento nas costas 
da defesa do Grêmio, driblou o 
goleiro Gabriel Grando e, com o 
gol aberto e ninguém à sua fren-
te, perdeu a oportunidade de 
ampliar o placar que ele próprio 
havia aberto. Demorou demais 
para finalizar e foi travado por 
Kannemann. 

O Cruzeiro poderia ir para o 
intervalo vencendo por 2 a 0, mas 
foi punido pelas chances desper-
diçadas e viu Suárez marcar um 
golaço e empatar a partida. Antes, 
ainda nos 45 minutos iniciais, 
Bruno já havia falhado em outros 
dois lances de ataque. 

Porém, foi dele o belo chute 
que colocou a Raposa na frente 

no confronto pela Copa do Bra-
sil. E foi para este momento que 
o técnico Pepa preferiu focar sua 
atenção. “Não gosto de falar de 
falhas, eu gosto de apoiar. Ele ga-
nhou a jogada, mas acontece er-
rar. Preciso valorizar o golaço e a 
grande partida que ele fez. Ele foi 
muito importante para a equipe”, 
afirmou o treinador na entrevista 
coletiva após o jogo, protegendo 
o atacante das críticas. 

A postura do treinador por-
tuguês ao defendê-lo não é por 
acaso: o camisa 9 é o artilheiro 
do time na temporada, com sete 
gols em 19 jogos, além de quatro 
assistências. 

Segundo a plataforma Sofas-
core, especializada em estatísti-
cas, Bruno leva 154 minutos para 

participar de um gol. O atacante 
soma 44 chutes (19 em direção 
ao gol), 31 passes decisivos e 38 
dribles certos. 

Destaque da equipe na tem-
porada, Bruno destacou, após o 
empate, que o foco do Cruzeiro 
é buscar as vitórias, independen-
temente de atuar em casa ou fora. 
“Fora de casa sempre vamos bus-
car o resultado. O professor nos 
dá liberdade pra isso. E agradecer 
à nação que compareceu aqui”, 
disse o camisa 9.

O jogo de volta será no dia 31 
de maio, às 20h (horário de Bra-
sília), no Mineirão. Para avançar 
às quartas de final, os cruzeiren-
ses precisam da vitória no tempo 
regulamentar ou nos pênaltis, em 
caso de empate. (Superesportes)

O Cruzeiro foi à Arena do Grê-
mio para enfrentar o Tricolor Gaú-
cho, nessa quarta-feira (17), pelo 
jogo de ida das oitavas de final da 
Copa do Brasil, e saiu dali com um 
empate por 1 a 1. 

Embora tenha criado mais opor-

tunidades e pudesse conquistar um 
resultado melhor em Porto Alegre, a 
Raposa tem a vantagem de decidir a 
vaga nas quartas em casa.

No Mineirão, para passar no 
tempo regulamentar, os cruzeiren-
ses precisarão vencer por qualquer 

placar. Um empate levará o jogo aos 
pênaltis. Se o Grêmio ganhar o jogo, 
garantirá a classificação na Copa do 
Brasil.

O jogo de volta ocorre em Belo 
Horizonte, no dia 31 de maio, às 20h 
(horário de Brasília). (Superesportes)

O duelo entre Atlético-MG e Corin-
thians na noite de quarta-feira (17), pelo 
jogo de ida das oitavas de final da Copa 
do Brasil, teve uma situação curiosa re-
gistrada em súmula pelo árbitro Braulio 
da Silva Machado: um relógio de metal 
foi atirado no gramado aos 21 minutos 
do segundo tempo.

O Galo comemorava o segundo gol 
- o time venceu por 2 a 0, com dois de 
Paulinho - quando o objeto, além de 
um copo com líquido não identificado, 
foi atirado por torcedores que estavam 
justamente na área destinada ao clube 
mandante, o Atlético, atrás do banco de 
reservas corintiano, segundo o árbitro. 
Ninguém foi atingido.

ATLÉTICO-MG PODE SER PUNIDO?

O artigo 213 do Código Desportivo 
Brasileiro, que trata sobre “deixar de 
tomar providências capazes de prevenir 
e reprimir”, prevê punição para lança-
mentos de objetos no campo no inciso 
III. A pena pode ser uma multa de R$ 
100 a R$ 100 mil.

 Em caso de gravidade, causando 
prejuízo ao evento esportivo, pode ha-
ver perda de mando de campo por uma 
a dez partidas. O Código também prevê 
que, a comprovação da identificação e 
detenção dos autores, “com apresenta-
ção à autoridade policial competente e 
registro de boletim de ocorrência con-

temporâneo ao evento”, pode eximir a 
entidade de responsabilidade.

QUANDO É O JOGO DE VOLTA DAS 
OITAVAS DE FINAL DA COPA 

DO BRASIL?

Atlético-MG e Corinthians vão se 
reencontrar pela competição nacional 
no próximo dia 31, uma quarta-feira, na 
Neo Química Arena, às 21h30. O Galo 
pode perder por até um gol de diferen-
ça que se classifica. Em caso de vitória 
corintiana por dois gols, a decisão será 
nos pênaltis -- não há mais o critério de 
gol marcado fora de casa. (Superespor-
tes)

América-MG: Mancini explica opção América-MG: Mancini explica opção 
por reservas na vitória sobre Interpor reservas na vitória sobre Inter

Cruzeiro: destaque recebe apoio de Cruzeiro: destaque recebe apoio de 
Pepa após gol perdido em empatePepa após gol perdido em empate

Atlético-MG x Corinthians: árbitro Atlético-MG x Corinthians: árbitro 
relata objeto inusitado jogado no camporelata objeto inusitado jogado no campo

Copa do Brasil | O que Copa do Brasil | O que 
o Cruzeiro precisa o Cruzeiro precisa 
para avança para as para avança para as 
quartas-de-finalquartas-de-final
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que esta era a melhor formação 
possível.

“Não era um time alternativo. 
Muita gente vai entender: ‘Ah, o 
Mancini colocou time alternati-
vo’. Não era time alternativo. Era 
o melhor time que nós tínhamos 
para colocar em campo hoje. O 
nosso time estava visivelmente 
desgastado emocionalmente. Os 
atletas que reuniam melhores 
condições foram a campo hoje”, 
afirmou o técnico americano na 
coletiva após o jogo.

A formação inicial do América-
-MG contou com Mateus Pasinato; 
Marcinho, Iago Maidana, Wander-
son e Danilo Avelar; Lucas Kal, 
Breno e Martínez; Mateus Gonçal-
ves, Renato Marques e Everaldo. 
Responsável por estas alterações, 
Mancini justificou a opção.

“A gente sabia da necessidade 
de alterar algumas peças, muito 
em cima da energia da equipe. 
Alguns atletas estavam com peso 
excessivo nas costas. A gente via 
como uma necessidade alterar 
a equipe, mudar o astral e botar 

gente nova, com vigor físico, com 
saúde, para suportar o jogo e o 
momento difícil do América-MG”, 
destacou Vagner Mancini. 

O técnico do América-MG ain-
da deixou claro que a decisão por 
uma mudança no time titular se 
deu logo após o clássico com o 
Cruzeiro. E na opinião do trei-
nador, ele agiu corretamente, até 
mesmo pela boa vantagem cons-
truída e o fim da sequência ruim 
de resultados - foram cinco jogos 
seguidos sem vitória.

“Depois do jogo com o Cruzei-
ro, a gente reuniu um time que 
seria ideal para o jogo de hoje. 
Me chamou muita a atenção o 
desempenho dos atletas no trei-
no e isso me deu confiança para 
colocá-los. Acho que agi certo, 
muito em cima de a gente saber o 
momento que todos viviam”, fina-
lizou Mancini. 

Duelo entre América e Inter-
nacional

A equipe mineira venceu o In-

ternacional por 2 a 0 nesta noite 
de quarta-feira (17), no Indepen-
dência, graças aos gols de Aloísio, 
em duas cobranças de pênalti nos 
acréscimos da segunda etapa. O 
atacante saiu do banco e definiu 
a partida para o Coelho.

Após um primeiro tempo com 
poucas finalizações - foram ape-
nas quatro -, América-MG e In-
ternacional protagonizaram um 
segundo tempo animado, princi-
palmente devido às marcações do 
árbitro Bruno Arleu de Araújo.

O Colorado abriu o placar com 
Maurício, aos 18 da etapa final, 
porém o árbitro revisou o lance, 
anulou o gol por falta no início 
da jogada, e ainda expulsou Alan 
Patrick pelo segundo cartão ama-
relo. 

Já o Coelho contou com o bri-
lho de Aloísio para encerrar a se-
quência de cinco jogos sem vitó-
ria. O “Boi Bandido” marcou dois 
gols de pênalti nos acréscimos e 
decretou a vitória do América-MG 
em um jogo bem equilibrado no 
Horto. (Superesportes)
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BELÍSSIMAS MANSÕES 

IMPRESSIONANTE como estão surgindo cinematográficas mansões 
nos luxuosos condomínios da cidade, principalmente no Ibituruna. São 
casas, modernas, amplas, com área de lazer, cinemas, academias parti-
culares e todo conforto. Todo mudo procurando segurança, devido à 
violência que vem aumentando na cidade. FOI-SE O TEMPO em que, 
quando éramos crianças, passávamos na rua DOUTOR SANTOS e ficáva-
mos deslumbrados com o PALACETE DE DOMINGUINHOS BRAGA, ali, 
imponente, sem grade, com seus jardins, colunas, solto  na rua principal 
da cidade, sendo um verdadeiro cartão de visita.  O Palacete ficou pe-
queno e escondido por trás de um grande muro e residências de Luiz e 
Isabel Rebello de Paula. Infelizmente, atualmente nem mesmo as crian-
ças têm liberdade para brincar nos bairros da cidade devido a violência. 
Lamentável...

VINGANÇA

A REVOLTA é total nas redes socias contra a decisão do TSF que nesta 
semana cassou o mandato do Deputado DELTAN DELLAGNOL. O comen-
tário é que isso tudo trata-se de VINGAÇA por parte dos fanáticos dos 
políticos presos pela LAVA JATO. Principalmente o presidente Lula, bem 
como fortíssimos empresários que ficaram atrás das grades por corrup-
ções. Estamos vendo mesmo uma grande revolta por parte dos que foram 
presos e que querem VINGANÇA. Que se cuide o JUIZ SÉRGIO MORO 
que é o maior alvo de todos eles. MUDA BRASIL, pois os CORRUPTOS 
ESTÃO MANDANDO...

FESTA DE JANAÚBA CHEGANDO 

A PARTIR do próximo dia primeiro, a linda e grande cidade de Janaúba 
deverá ser pequena para conter todos que estarão ali para curtirem a 
famosa e importante EXPÔ JANAÚBA que se estenderá até dia 11. COM 
UM PACOTE DE SHOWS espetaculares, a multidão do parque com visi-
bilidade maravilhosa, restaurantes, barzinhos, famosos CAMAROTE e os 
leilões de animais que são considerados como um dos melhores do país. 
Está edição pelo visto vai superar. Aplausos e mais aplausos para o SINDI-
CATO RURAL DE JANAÚBA, cujos membros juntos organizam tudo e por 
isso mesmo, com os rendimentos já construíram um centro comercial 
fora do Parque. 

 SEGUINDO OS PASSOS DA MÃE

Minha inesquecível amiga MARLUCE PEREIRA que era chamada ca-
rinhosamente de “Marluce da Marlugram” foi uma das mulheres mais 
dinâmicas que conheci e estava sempre por dentro de tudo e lançando 
novidades da sua grande empresa. Hoje, fico orgulhoso em ver que sua 
filha, PATRÍCIA PEREIRA, herdou toda sua garra e vem comandando a 
empresa com maestria de uma grande empresaria, inclusive lançando pe-
dras importantes como granito, etc. Gosto de destacar os filhos seguindo 
os passos dos seus papais.

 MEU LIXO, MINHA RESPONSABILIDADE 

A Prefeitura de Moc, por meio da Secretaria Municipal de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Sustentável (SEMMA), faz a limpeza dos par-
ques municipais de forma regular, mantendo os espaços sempre limpos 
e agradáveis. Infelizmente, porém, tem sido verificado o aumento do 
descarte irregular de resíduos nesses locais, especialmente após come-
morações e encontros. Diante disso, a SEMMA solicita que os visitantes 
dos parques recolham seu lixo, principalmente os recicláveis, ao final 
das comemorações. É importante ressaltar que há lixeiras espalhadas por 
toda a área dos parques, facilitando o descarte correto dos resíduos. Le-
var sacos plásticos para armazenar o lixo gerado durante as atividades é 
uma ótima dica para garantir o descarte correto dos resíduos. Dessa for-
ma, todos saem ganhando: os parques ficam limpos, a população feliz, e 
o meio ambiente é protegido. A colaboração de cada visitante é essencial 
para manter esses espaços saudáveis e agradáveis para todos.

FRENTE A FRENTE

FEIJOADA DO THEO - De ano para ano as mulheres continuam transfor-
mando suas camisetas no melhor estilo fashion,  e este ano predominaram  
as FRANJAS,  BRILHOS E ATÉ MESMO OS BORDADOS. A bela e charmosa 
NÁDIA VERSIANE MOTA saiu do óbvio e foi de vermelho, mas é claro sem 
tirar logomarca da Feijoada e estava como sempre maravilhosa (Foto Jail-
son)

RELEMBRANDO: Como todos sabem, este jornalista trouxe a Montes Cla-
ros inúmeras personalidades políticas como presidentes, ministros, sena-
dores, vários governadores para a grande noite das PERSONALIDADES DO 
ANO DO NORTE DE MINAS. E entre eles, um que veio por duas vezes foi o 
governador HÉLIO GARCIA, um dos políticos mais sábios da nossa história. 
Estou aí com o mesmo no Automóvel Clube (Foto Rilson)

TURMA ANIMADA: Nathalia Reis, Felipe Fagundes, Marcela Caldeira, Ma-
theus Teixeira, Sandra Marques e Fabiano Fagundes

A EQUIPE de garçons do BUFFET MARILUCIA PIMENTA serviu a PETRA 
COM FARTURA e geladíssima (Foto Jailson)

THEO foi despedir do vovô Miro que viajou na última  segunda-feira

SEMPRE PRESENTES na feijoada, José Antônio e  Rosane Colares 

CÉLIA CAMPOS sempre elegante ao lado da bonita família

COM MEU irmão Carlos Paulino com a esposa, Marília, o genro, Jerfinho, 
as filhas, Barbara, Gabriella e o netinho, Heitor

COM O VICE-PREFEITO Guilherme Guimarães e o amigo César

RECEBENDO OS AMIGOS, Netinho e Ângela Braga Pereira em frente ao 
painel

O EMPRESÁRIO FRED ASSIS continua a todo vapor construindo o 
mais belo CONDOMÍNIO DA CIDADE, ou seja, o VALE DOS JARDINS com 
uma FLORESTA INTENSA DE GRANDES ARVORES, lagos e uma infraes-
trutura incrível. Fica bem próximo ao bairro Todos os Santos. E falando 
em Fred, ele já está morando em uma das luxuosas coberturas de uma 
das torres da cidade.

NO PRÓXIMO ANO, teremos uma grande novidade no setor de 
educação aqui de Moc, que deverá ser dos mais modernos. É esperar e 
conferir...

O RESTAURANTE “DUCA GOUMERT” será palco de muito glamour 
e elegância no próximo dia 27, quando Luciene Vaz, Eunice Loyola e 
Cleonice Laughton estarão comemorando  juntas a VIDA. É claro, acom-
panhadas de familiares e amigos mais íntimos. 

HOJE é dia de brindar a vida das queridas amigas, Rose Sena, Katia 
Lage, Ligia Antunes, e Maria de Fatima Barbosa. Sintam-se abraçadas e 
cumprimentadas...

UM ABSURDO MESMO: Uma passagem de ida e volta saindo de Bea-
gá – Paris tem tarifa de sete mil. Enquanto daqui de Moc, os preços para 
irem e voltarem da capital, estão quase a mesma coisa...

NO SEGUNDO SEMESTRE, os dinâmicos GÊMEOS Sérgio e Rogerio 
Athayde, através da Gêmeos Produções que tem encantado  toda a po-
pulação Norte Mineira com megaeventos que reúne multidões, estará 
laçando outra promoção  no estilo da BAIANEIRA que irá arrasar com 
nomes famosos da música brasileira. 

VAP VIP


